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Все мы, молодые живот
новоды Красноуфимского се-
лекционного центра, 
ресом обсуждаем 
проект ЦК КПСС

С

к

инте- 
сейчас

XXVI
съезду партии «Основные на
правления экономического и 
социального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на пе
риод до 1990 года». Какие 
грандиозные задачи ставятся 
перед тружениками села!

«Добиться повышения про
дуктивности коров и улучше
ния качества молока». «До
вести среднегодовое произ
водство мяса до 17—17,5 млн. 
тонн (в убойном весе), молока 
до 97—99 млн. тонн...». И сде
лать это предстоит нам, сель
чанам. Уверена: комсомольцы 
и молодежь вместе со стар
шими товарищами приложат 
все силы для осуществления
грандиозных 
ской партии, 
дальнейшее 
госостояния 
рода.

планов ленин- 
направленных на
повышение 
советского

бла-

Основа этого наш труд
в десятой пятилетке, накоп
ленный нами опыт. Коллек-
тив 
и

уверенно выполняет план
социалистические

тельства. Валовое
обяза- 

производ-
ство молока с начала года 
стигло 13313 центнеров, 
составляет 117 процентов 
плану. Ниже плановой у 
себестоимость центнера

до- 
что

к 
нас 
мо-

пока. Все поголовье сохране
но полностью.

Радуют успехи молодых до
ярок комсомолок Малышевой 
и Мочолиной, надоивших по 
4180 килограммов молока на 
фуражную корову. Еще выше
результат нашей 
Н. Велижаниной: 
группе составил

наставницы 
надой в ее 
4600 кило-

Лайский 
свинооткормочный 
комплекс

xxvi Обсуждаем
проект ЦК КПСС

ппппт к съезду партии

РЕКОНСТРУКЦИЯ
граммов. Сама я решила до 
конца года надоить пять ты
сяч килограммов на каждую

скрывать, бытует еще мнение,
что животноводство идут

фуражную корову таким
будет мой трудовой подарок
предстоящему XXVI
КПСС. И цель эта
так далека, план
сяцез 
цента.

Вот 
жей и

выполнен

съезду 
уже не

десяти ме
на 122 про-

на базе этих-то рубе- 
развернем мы работу в

одиннадцатой пятилетке, 
тараемся не остановиться 
достигнутом, трудиться 
лучше.

Однако для успешного
полнения 
летки нам

пое
на

еще

вы-
планов новой пяти
необходимо решить

работать только те, кому боль
ше некуда податься. Откуда 
это? От незнания современно
го положения дел в живот
новодстве. Нам сегодня абы 
кто не нужен! Нужны парни и 
девчата знающие, заинтере
сованные в своей работе, спо
собные внести в нее что-то 
новое.

Конечно, в сложившемся 
положении в чем-то виноваты 
и мы сами. Вопросы комсо
мольского шефства над жи- 
воУноводством не обсужда
лись на собраниях, забыта ра
бота со школьниками, нет в

целый ряд проблем. Вот тог
да наш вклад в общие успехи 
будет более весомым. И начи
нать надо с проблемы кад
ров. Очень беспокоит нас то, 
что в последние годы на фер
мы идет мало молодежи. Что

я

ВРЕМЯ
ТОРОПИТ

НИЖНИЙ ТАГИЛ, 10 де
кабря. (По телефону). Пол
ным ходом идут работы на 
областной ударной комсо
мольской стройке — вто
рой очереди Ланского сви
нооткормочного комплекса, 
рассчитанного на 108 ты
сяч голов. Неоценимую по
мощь строителям оказыва
ют комсомольско-молодеж
ные отряды, посылаемые 
сюда из городов и районов 
области. Вклад этих отрядов 
в общее дело достаточно 
большой, но мог быть еще 
более весомым, если бы все 
горкомы и райкомы комсо
мола подходили к их форми
рованию одинаково ответст
венно.

— Главйое, что вызыва
ет нарекания к отрядам, — 
сообщил начальник комсо
мольского штаба стройки 
А. Елькин, — это несвое
временное их прибытие. Так, 
не приехали ожидаемые в 
марте 30 парней и девушек 
из Североуральска. Тамош
ние комсомольские вожаки 
сочли возможным послать их 
таким образом: в апреле — 
трех человек, в мае — 
двух, в июне — двух, в ок
тябре — 11. в ноябре — 
остальных 12.

Подобная же ситуация на

блюдалась в Карпинске, 
Нижней Туре, Кушве, Тавде 
и других городах.

К чему это привело и 
приводит?

Во-первых, таким, с по
зволения сказать, «отря
дам» нельзя поручить 
серьезную объемную рабо
ту. Чаще всего прибываю
щие одиночки или малень
кие группки использовались 
в качестве подсобников, рас
пределялись по разным 
бригадам. Отсюда слабый 
контроль за их работой. 
Многие из них нередко от
сутствовали На рабочих ме
стах.

Во-вторых, работы, за
планированные на отряд,ко
торый должен был приехать, 
но не приехал в оговоренный 
срок, срывались, тем самым 
наносился серьезный ущерб 
ритмичной деятельности всей 
стройки.

Другим аргументом не в 
пользу райкомов и горкомов 
комсомола является то, что 
нередко, формируя ударные 
отряды, записывали совер
шенно случайных, недостой
ных людей. Был, например, 
случай, когда по комсомоль
ской путевке Качканарского 
горкома в Лаю приехал 50-

Отъезд товарища Л. И. Брежнева
из Дели

ДЕЛИ. 11 декабря. Из ин
дийской столицы на родину 
отбыл Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев, на
ходившийся в Индии с офи
циальным дружественным ви
зитом.

Вместе с ним отбыли член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, первый заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССР И. В. Ар
хипов.

На всем пути следования от 
резиденции до аэропорта Па
лам высокого советского го
стя сердечно, с искренним 
радушием приветствовали жи
тели Дели. Улицы и площади 
столицы украшены государ
ственными флагами Совет
ского Союза и Индии, при- 
веухтвенными транспарантами

и плакатами, портретами Л. И. 
Брежнева и Индиры Ганди, 
гирляндами цветов.

У трапа самолета Л. И. 
Брежнева провожали прези
дент Республики Индии Н. С. 
Редди, премьер-министр Ин
дии И. Ганди.

На аэродроме находились 
члены дипломатического кор
пуса, сотрудники посольства, 
торгпредства, других совет
ских учреждений в Индии.

Оркестр исполнил государ
ственные гимны Советского 
Союза и Республики Индии. 
Был дан артиллерийский са
лют. Л. И. Брежнев обошел 
строй почетного караула — 
пехотинцев, летчиков, моря
ков. Высокому советскому го
стю по индийской традиции 
преподнесли гирлянды из жи
вых цветов — символ мира и 
согласия между народами.

Леонид Ильич Брежнев теп
ло попрощался с Н. С. Редди, 
И. Ганди, другими руководи
телями Индии.

ПАСС).

классах 
Ванников.
менять

шефов-производст- 
Все это мы будем 

коренным образом.
Но одними беседами положе
ния не изменить.

Скотный двор у нас старый,
зимой нем холодно. Раз-

летний мужчина, а из Ниж
него Тагила прислали про-.' 
штрафившепося на своей 
основной работе таксиста.

К чему приводит такой 
формализм, можно просле
дить на примере Карпинско
го молодежного отряда. За 
время работы в Лае члены 
его проявили себя крайне не
дисциплинированными, без
ответственными товарищами. 
За хулиганские действия 
осуждены к разным срокам 
наказания пять членов этого 
отряда. Комсомольский штаб 
стройки считает, что появле
ние подобного факта стало 
возможным из-за крайне не
доброкачественного подбора 
бойцов отряда и невнима
тельного отношения Карпин
ского горкома ВЛКСМ к ра
боте отряда на стройке.

Другим больным вопросом 
стало отсутствие в отрядах 
людей с необходимой квали
фикацией. Подбираются в 
отряд ребята и девчата за
мечательные, но не со строи
тельными специальностями. 
Как правило, такой отряд не 
использует всех своих воз
можностей. Заключил, на
пример, нижнетагильский 
комсомольский отряд с гене
ральным подрядчиком, тре
стом «Качканаррудстрой», 
договор на производство ра
бот на сумму 45 тысяч руб
лей. Но отсутствие в нем ква
лифицированных рабочих 
строительных специально
стей и недокомплектацня его 
до нужного количества оття
нули выполнение договора 
на полтора месяца, хотя и 
работали ребята с полной от
дачей сил. В сентябре — на
чале октября этот отряд, по 
словам инструктора Нижне
тагильского горкома комсо
мола Олега Черницына, не
сколько недель сидел почти 
без дела. Командир отря
да в это время бегал за ма
стером и прорабом с моль
бой дать задание. Те в свою 
очередь избегали встречи с

• ДЕЛИ. Фестиваль совет
ских фильмов открылся в ин
дийской столице. Он проводит
ся организацией любителей 
кино «Ситизенс филм форум» 
совместно с советским куль
турным центром в Дели.

Нам особенно приятно, что 
этот фестиваль начался в дни 
официального дружественного 
визита в Индию большого 
друга нашего народа, Гене
рального секретаря ИК КПСС, 
Председателя П резидиума 
верховного Совета СССР 

Л. И. Брежнева, который сво
ей неутомимой деятельностью 
вносит неоценимый вклад в 
упрочение индийско-советской 
дружбы и сотрудничества, за
явил профессор Петра совет
ских и восточноевропейских 
исследований при универси
тете им. Дж. Неру Зафар 
Имам.

(ТАСС, 11 декабря).

дача кормов не механизирова
на: сотни килограммов прихо
дится перетаскивать на со
лидные расстояния. Нет у нас 
даже элементарных условий 
для отдыха, простенькой бы
товки и то не оборудовано. 
Красный уголок далеко от ра
бочих мест. Доим мы аппара
тами старой марки. Что мо
жет дать будущему выпускни
ку экскурсия на такое место 
работы? Боюсь, что желаю
щих прийти к нам прибавится 
немного.

Поэтому я и мои товарищи 
предлагаем внести в проект 
ЦК КПСС такое дополнение. 
В разделе V. «Развитие агро-
промышленного
после слов 
крупные

комплекса» 
создавать

механизированные
фермы и откормочные пло
щадки» записать «вести широ
кую реконструкцию уже дей
ствующих ферм с целью по
вышения производительности 
и улучшения условий труда 
животноводов».

Курс на реконструкцию уже 
отлично зарекомендовал се
бя на промышленных пред
приятиях нашей области. По
ра перенести его и на сель
скохозяйственное производст
во. Пока еще создаются но
вые животноводческие комп
лексы, прежние фермы списы
вать со счета рано. Но необ
ходимо позаботиться, чтобы 
они давали больше продукции 
и лучшего качества. Наиболее 
эффективный путь к этому — 
реконструкция.

Н. БАТУЕВА, 
доярка Красноуфимского 

селекционного центра, 
групкомсорг комсо

мольско-молодежного 
коллектива.

ним. Причина —- отсутствие 
в бригадах людей со строи
тельными |специальностями. 
Им просто не могли, а мо
жет быть, и не имели права 
поручать серьезное дело, 
требующее квалификации.

Сейчас, правда, в нижне
тагильском отряде положе
ние выправилось: на помощь 
пришли девчата-каменщицы 
из индустриально-педагоги
ческого техникума. Больше 
того, по инициативе горкома 
комсомола ежедневно на 
Ланском комплексе прово
дят субботники учащиеся 
профессионально - техниче
ских училищ, студенты ву
зов и техникумов Нижнего 
Тагила. Высказали готов
ность потрудиться безвоз
мездно на ■ комплексе около 
ста молодых добровольцев 
НТМК.

В середине ноября Сверд
ловский обком ВЛКСМ ре
шил в срок до 20 ноября 
сформировать на один ме
сяц ударный комсомольско- 
молодежный отряд для ра
боты на строительстве вто
рой очереди Лайского сви
нооткормочного комплекса. 
Согласно разнарядке 14 гор
комов и райкомов области 
должны были направить сю
да каждый от пяти до деся
ти человек. По данным на 9 
декабря, в Лаю прибыли и 
работают из Верхней Пыш
мы — 4 человека (вместо 10 
по разнарядке), из Киров- 
града —• 4 (вместо 5), Тав- 
ды — 9 (вместо 10). Сысер- 
ти — 4 (вместо 10). Осталь
ные горкомы и райкомы ком
сомола остаются глухи к по
становлению обкома ВЛКСМ, 
а если посылают в Лаю 
молодых рабочих, то разроз
ненными группами. Вклю
чение их в общий ритм 
стройки происходит, таким 
образом, затрудненно и 
очень медленно.

А время не ждет.
А. КОСВИНЦЕВ, 

спец. корр. «На смену!».

Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР за ус
пешное проведение испыта
ний в космосе усовершенст
вованного транспортного ко
рабля «Союз Т-3» и прояв
ленные при этом мужество и 
героизм дважды Герой Со

ВИЗ: есть 
пятилетка!

Общительный, жизнерадост
ный, Саша пользуется ува
жением и тех, кому он годится 
в сыновья.

ф ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

ТА ЗАВОДСКАЯ
ПРОХОДНАЯ...

Вся жизнь Александра Ти
това связана с Березовским. 
Здесь родился, учился в шко
ле/ отсюда ушел служить в 
армию. Впрочем, если быть 
точнее — вся сознательная, 
взрослая жизнь Александра 
связана с Березовским заво
дом строительных конструк
ций. Получив в СГПТУ-67
полюбившуюся ему профес
сию электросварщика, Саша
попал на практику в один из

самых крупных цехов заво
да — десятый — цех труб 
большого диаметра. Попал, 
казалось, случайно, а оказа
лось—на всю жизнь, понравил
ся коллектив, гигантская поо- 
дукция, рождающаяся здесь. 
И, окончив училище, сам 
попросился в десятый. Сюда 
же, возмужавший, вернулся 

после службы.

Сейчас Александр работает 
в бригаде электрослесарей 
Н. К. Потапова. Коллектив с 
честью носит имя XXV съез
да КПСС и оправдывает это 
высокое звание. Примером 
служит Александр Титов — 
ударник коммунистического 

труда, неоднократный победи
тель предсъездовской удар
ной трудовой вахты.

НА СНИМКАХ: Александр 
Титов; и в этой партии ги
гантских труб, готовых к от
правке на стройки пятилетки, 
есть доля его труда.

А. ЛАПТЕВ.
Фото автора.

Березовский.
Сейчас нет в цехе человека, 

который бы не знал Титова.
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Делятся опытом работники торговли
В Свердловске начала рабо

ту республиканская школа пе
редового опыта работников 
торговли. Тема занятий: «Орга
низация социалистического со
ревнования в коллективе, на
правленного на повышение эф
фективности и качества рабо
ты, успешное выполнение 
планов и обязательств, повы
шение культуры торгового об
служивания населения».

Принять участие в занятиях 
школы приехали 60 предста
вителей районов Сибири, Даль
него Востока, городов цент
ральных районов страны. Это- 
директора и председатели 
местных комитетов профсоюза 
универсамов. '

Собравшиеся познакомятся 
с опытом работы Свердловско
го универсама № 1 областной 
конторы «Гастроном» управ

ления торговли Свердловского 
облисполкома, ходом социали
стического соревнования в 
коллективе, организацией здесь 
дополнительных услуг населе
нию и т. д. Будут рассмотрены 
и общие вопросы организа
ции торговли: практика за
ключения коллективных дого
воров, системы управления ка
чеством труда, взаимозаме
няемости, овладения смежными 
профессиями.

НАГРАДЫ ПОКОРИТЕЛЯМ КОСМОСА
ветского Союза летчик-космо
навт СССР О. Г. Макаров 
награжден орденом Лепина, 
летчикам-космонавтам СССР 
Л. Д. Кизиму и Г. М. Стре

калову присвоено звание Ге
роя Советского Союза с вру
чением ордена Ленина и ме
дали «Золотая Звезда».

(ТАСС).

К (MUXMUUtCK'UX 
Ново спин

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области народного 
образования присвоены по
четные звания «Заслужен
ный учитель школы РСФСР» 
Ардашевой 3. Ф. — учитель
нице средней общеобразо
вательной школы № 10 горо
да Ирбита. Барышниковой 
М. В. — учительнице сред
ней общеобразовательной 
школы № 19 города Верх
няя Тура, Берстеневой 
Л. И. — учительнице Мах- 
невской средней общеобра

зовательной школы Алапа
евского района, Ельниковой 
Л. М. — учительнице сред
ней общеобразовательной 
школы № 85 города Нижнего 
Тагила, Култышевой Р. И.— 
заместителю заведующего 
отделом народного образова
ния исполнительного коми
тета Свердловского город
ского Совета народных де
путатов, Медведевой М. В.— 
учительнице средней обще
образовательной школы № 1 
города Полевского, Полуга- 
ровой В. Б. — заместителю

директора по учебно-воспи
тательной работе школы-ин
терната № 16 города Сверд
ловска. Понкратовой Н. И.— 
директору средней общеоб
разовательной школы № 12 
города Алапаевска, Слюсарь 
М. А. — директору средней 
общеобразовательной школы 
.Ns 1 города Невьянска, 
Смольянинову Ю. В. — за
ведующему отделом народ
ного образования исполни
тельного комитета Нижне
тагильского городского Со
вета народных депутатов. 
Удаловой Т. П. — учитель
нице Белоярской средней 
общеобразовательной шко
лы № 1 Белоярского оайона.

Завершил работу сов
местный семинар первых 
секретарей и заведую
щих секторами учета и 
финансов горкомов и 
райкомов ВЛКСМ обла
сти. На нем рассмотрены 
вопросы проведения годо
вой сверки членов 
ВЛКСМ, состояния учета 
комсомольцев и сбора 
членских взносов в горо- 
дах и районах. Особое 
внимание было уделено 
точному и своевременно
му составлению годовых 
статистических отчетов.

На семинаре выступил 
второй секретарь Сверд
ловского обкома ВЛКСМ 
А. Хохлов.

11 декабря Верх-Исет- 
ский металлургический за
вод рапортовал о выполне
нии пятилетнего задания. 
Коллектив одного из ста
рейших на Урале заводов за 
годы десятой пятилетки до
бился отличных показате
лей: сверх плана выдано 
18 тысяч тонн стали, 29,5 
тысячи тонн готового прока
та. План реализации про
дукции перевыполнен на 7,7 
миллиона рублей, в том чис
ле по изготовлению това
ров народного потребления 
на 1,5 миллиона рублей. Се-, 
годня 142 бригады, 1608 
рабочих уже трудятся в счет 
будущей пятилетки. Средн 
них немало комсомольцев и 
молодежи.

А. БЕЛЯЕВ.

У ИЗДЕЛИЙ - 
ЗНАК
КАЧЕСТВА

Пятьдесят один год испол
нился Свердловскому произ
водственному объединению 
«Одежда». От солдатской ши
нели к модному элегантному 
пальто — путь немалый... Ты
сячи фасонов — и вес в ногу 
с модой — приходится осваи
вать работницам фабрики.

Есть па фабрике экспери
ментальный цех. Этот цех да
ет жизнь новым моделям. От 
фасона, от качества пошива 
экспериментальной модели 
зависит многое: будет ли она 
жить дальше, или закажстся 
ей путь в другие цехи для 
серийного производства. Бес
спорно, ответственность боль
шая.

Но работой цеха на фабри
ке довольны. И довольны по- 
купатели, судя но многочи
сленным заказам магазинов 
«Одежда» и по количеству 
грамот, полученных экспери- 
ментальщиками.

Работает в цехе бригада Та
тьяны Михайловны Мурзино- 
вой. Почти одна молодежь в 
этом коллективе ■— комсо
мольцы, выпускницы профес
сионально - технического учи
лища. На всех девчонок два 
старших товарища. Молодым 
работницам посчастливилось: 
с большим стажем их настав
ницы и добрым, отзывчивым 
сердцем.

Анна Петровна Смирнова 
тридцать два года работает 
па фабрике. Как в 1947 голу 
окончила школу фабрично- 
заводского обучения, так с тех 
пор и трудится на одном ме
сте.

Еще раньше на фабрику 
пришла Надежда Алексеевна 
Бабарыкина. Шила она и ши
нели для фронта...

Как и должно быть, у таких 
наставниц и ученицы достой
ные. К примеру. Люда Труби
цина, ученица Н. А. Бабары
киной. сейчас комсорг смены 
«А». В этом году, к 110-летию 
со дня рождения В. И. Лени
на, ей было вручено удостове
рение и знак «-Победитель со
циалистического соревнова
ния».

В 1979 году бригаде при
своено звание — Комсомоль
ске - молодежный коллектив. 
Звание высокое. И работницы 
бригады T. М. Мурзиновой ста
раются бЫ\ТЬ достойными 
его. Каждая из них — удар- 
пик коммунистического труда.

,3а оценкой продукции це
ха (берут — не берут их то
вар...) следит на фабрике 
«Комсомольский прожектор», 
который - устраивает рейды по 
магазинам, реализующим про
дукцию (фирменный магазин 
«Одежда», «Светлана»), Под
тверждают отличную оценку 
продукции цеха и многочис
ленные письма-заявки поку
пателей, присланные Сверд
ловскому текстильшвейторгу, 
Свердловской базе «Росторг- 
одежда», заказы пошивочных 
объединений.

...Пятнадцать человек в 
бригаде. Основная труд
ность — нехватка рабочих 
рук. Кто-то ушел па сессию, 
кто-то в отпуске... И все же, 
несмотря ни на что. ежемесяч
но обе смены дают и запла
нированные 1100 единиц про
дукции, и еше те, что идут 
сверх плана. Этому способст
вует и умение КМК, и мораль
ный климат, сложившийся в 
коллективе.

Повышенные обязательства, 
взятые в честь XXVI съезда 
КПСС, комсомольцы брига
ды выполнили не к концу де
кабря. как планировали, а в 
ноябре. На каждой модели, 
изготовленной членами брига
ды, — Знак качества. И про
дукция сдается ими только 
с первого предъявления и без 
возврата.

С. ГАВРИЛОВА.
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ВЫСОКОЕ ИМЯ — УДАРНАЯ

И ВОТ НАШЛИ 
ТАКОЕ ПОЛЕ

Когда секретарь комитета комсомола трес
та «Базстрой» Григорий Белобородько пере
дал первому секретарю Красноту рьинского 
горкома ВЛКСМ Валерию Гайдукову бумагу, 
скрепленную печатью, я обрадовался, что по
пал к самому началу большого дела.

Бумага называлась «Заявка на ударную 
стройку».

Скажете: не то что успел, даже как-то...

рановато. Ведь стройки-то еще нет. О чем же 
писать?

Есть о чем. И самое время. Потому что 
успех (равно, как и неуспех) любого дела 
закладывается задолго до его начала — в 
так называемый подготовительный период. А 
когда ударный отряд (в нашем случае) при
ступает к делу — это уже середина. Так что 
начнем с начала.

Расчетливый 
энтузиазм

«Романтика» и «расчет» — 
слова, означающие как будто 
вещи абсолютно разные. В 
первом слышится порыв и 
страсть, во ртором — сухой 
треск костяшек на счетах. 
Первое всегда ставят рядом с 
энтузиастами, второе употреб
ляют в применении к работ
никам бухгалтерии. А зря.

Энтузиазм — вещь хоро
шая. Без всенародного энту
зиазма не выполнить бы нам 
первых пятилеток, без энту
зиазма молодежи — не по
строить Комсомольск-на-Аму- 
ре. Было — ногами месили бе
тон, было — лопатами заме
няли экскаватор.

Но времена меняются. И 
при нынешнем развитии нау
ки и техники месить ногами 
бетон — нерационально рас
ходовать энтузиазм людей — 
глупо и непростительно. Ко
роче, автор за энтузиазм, 
подкрепленный точным расче
том.

Теперь к делу.

Т рудная 
стройка

БАЗ — Богословский алю
миниевый завод — строился в 
годы войны и первую продук
цию дал в День Победы. С 
тех пор завод стал главным, 
по сути, определяющим все 
развитие города предприяти
ем. На сегодня БАЗ нуждает
ся в расширении. Нужен но
вый глиноземный цех. Он 
включает в себя более деся
ти крупных объектов, словно 
целый завод.

Это трудная стройка. В 
управлении треста мне пока
зали альбом. Все, как положе
но: люди с обветренными ре
шительными лицами у везде
хода — начальство на месте 
будущей площадки; первый 
колышек, первый камень. На
чало строительства, 1972 год... 
А дальше началось то, что 
военные называют «бои с пе
ременным успехом»: Мини
стерство цветной металлур
гии то выделяло средства, то

ф ЛЕНИНГРАД. Выпуск из
делий. отмеченных почетным 
пятиугольником, в два с поло
виной раза возрос на пред
приятиях Московского района 
города на Неве. Это произош
ло в результате внедрения тер
риториальной системы управ
ления качеством. Предприятия 
района выпускают сейчас око
ло трехсот изделий высшей ка
тегории. среди которых мощ
ные генераторы для электро
станций, обувь, одежда, при
боры.

♦ ХЕРСОН. Двойной отда
чи средств, вложенных в про- 

ЧИТАТЕЛЬ РАССКАЗЫВАЕТ

МАСТЕРА КРАСОТЫ
Трудно представить сей- главляет Н. Меньшикова,— 

час современного человека, 1981 год.
который мог бы обойтись без Но не только производст- 
услуг парикмахеров. венными делами и заботами

В кресла к Нине Мень- живет этот комсомольско- 
шиковой и двум ее подру- молодежный коллектив. На- 
гам, Анне Бурмако и Надеж- пример, Анна Бурмакова —- 
де Савиновой, клиенты са- депутат районного Совета, 
дятся уверенно. Вот при- Ей часто приходится встре- 
шла молодая женщина. Она чаться с избирателями, уча- 
полностью полагается на ствовать в работе постоян- 
вкус мастера А. Бурмако. ной депутатской комиссии.
Несколько минут — и жен- Надежда Савинова готова 
шину не узнать. Аккурат- все свое свободное время
ная, модная стрижка еде- посвятить цветам. И это
лала лицо очень привлека- благодаря ее усилиям в
тельным. А вот следующая салоне парикмахерской так 
клиентка просит сделать уютно и зелено.
прическу торжественной. в ХОтя бригадир Нина 
Еще бы! У нее сегодня Меньшикова так же молода, 
свадьба. Мастер Н. Савизо- как и ее подруги, — она 
ва долго трудится над при- уже п0 праву считается на- 
ческой. И вот последний ставником молодежи. Еще 
взмах расчески. Работа совсем недавно секретам 
окончена. Прическа получи- профессии у нее обучалась 
лась на славу. ученица Людмила Русских.

...Равномерно гудят фены, А сегодня она уже работает 
звонко пощелкивают нож- самостоятельно, получая хо- 
нипы, падают на пол пряди рошие отзывы от клиентов, 
волос Пахнет шампунем, Кстати, благодарность в
лаком. Словом, тбычная адрес этой бригады поступа-
трудовая смена Н. Меньши- ют очень часто. Это и понят- 
ковой А. Бурмако и Н. Са- но. Девушки работают про- 
виновой. Й нет ничего фессионально, на высоком 
удивительного в том, что эта уровне. Причем, каждая 
небольшая, но сплоченная из них отвечает не только за 
бригада из свердловской па- свою работу, но и за труд 

|рикмахерской № 7, что на напарницы. Ведь эта брига- 
улине Крауля, 63, идет впе- да работает по единому на- 
реди всех в социалистиче- ряду уже семь лет.
ском соревновании, развер- Этот метод оправдал себя, 
нутом в объединений Сегодня он взят на вооруже- 
«Свердгорп арикмахе р- ние многими бригадами В 
ские». На рабочем календа- объединении 
ре бригады, которую воз- Г. ЛЕВИНА.

забирало их, то опять дава
ло, но под конец года, ког
да ни сил, ни возможностей 
освоить уже не было. В недав
нем постановлении ЦК КПСС 
о совершенствовании хозяй
ственного механизма среди 
прочего хорошо сказано и о 
вреде «незавершенок», так 
что повторяться не буду.

Строительство глиноземно
го близится к завершению, 
завод пока без него терпит. 
Но есть «внутри» цеха звено, 
без которого весь БАЗ не 
сможет уже завтра. Это шла
мовое хозяйство.

Из выступления на город
ской партийной конференции 
директора Богословского алю
миниевого завода П. Л. Усти- 
ча: «Особенно мы просим ус
корить строительство нового 
шламового хозяйства с тем 
расчетом, чтобы в первом по
лугодии 1981 года оно было 
введено в эксплуатацию».

Шлам — жидкие отходы 
алюминиевого производства. 
Шламовое хозяйство собира
ет их, очищает — и годное к 
использованию возвращает в 
цехи.

Старое шламовое хозяйство 
недостаточно даже для дейст
вующих цехов, еще немного — 
и производство окажется под 
угрозой остановки. А «зве
на» строящегося цеха хватит 
и на него, и на весь завод 
с избытком.

Вот это хозяйство и долж
но стать ударной комсомоль
ской стройкой.

С карандашом
в руках

Автору приходилось бывать 
не на одной ударной, все они 
были крайне необходимы. И 
все же, , кроме хорошего, 
встречалось там и плохое. И 
оно было как раз предопреде
лено просчетами подготови
тельного периода.

Воспоминание первое. Не
сколько молодых ребят из 
ударного комсомольского, 

распахнув фуфайки, грелись 
на ласковом майском солныш
ке. Посреди рабочего дня.

— Почему не работаете?

изводство, добились тружени
ки колхоза имени Кирова Бе
лозерского района. Главным их 
резервом стали интенсификация 
всех отраслей, повышение каче
ства продукции. За счет дохо
дов, которые в среднем дости
гают девяти миллионов рублей 
в год, здесь ведется большое 
жилищное и культурно-бытовое 
строительство.

ф САРАТОВ. Музыкальные 
встречи в рабочий полдень — 
новая форма культурного об
служивания, введенная на са
ратовском заводе «Сардизель». 
Здесь организован лекторий, в 
котором регулярно во время 
обеденного перерыва перед 
тружениками предприятия вы
ступают мастера искусств. На

АРМЯНСКАЯ ССР. Ереванский Дворец молоде
жи — одно из оригинальных архитектурных со
оружений столицы республики. Комплекс Дворца 

включает высотную гостиницу на 500 мест, зал бракосо
четания, дискотеку, со вкусом оформленные кафе, бары.

Насннмке: Дворец молодежи в Ереване.
(Фотохроника ТАСС).

— А чем? Раствора нет, 
кирпич не завезли.

— И давно — простой?
— Давно.
Секретарь парткома треста 

«Базстрой» Николай Алексее
вич Гончаров захлопнул аль
бом.

— Вас, как и тех, кто сюда 
приедет, интересует фронт ра
бот и обеспеченность материа
лами. Так?

H пригласил начальника 
производственно - техническо
го отдела Михаила Егоровича 
Лодочкина. Тот сразу развер
нул на столе бумажную «про
стыню* плана и вооружился 
карандашом.

— Значит, что отмечено 
красным, уже сделано. Что 
нет—надо строить. Первое— 
уложить десять - двенад
цать километров труб. Тут— 
монолит, бетонные работы. 
Здесь — эстакады, монтаж. 
Здесь кладка, правда, немно
го, каменщиков хватит чело
век 50.

Так пункт за пунктом. И 
стало ясно, куда нужны .сра
зу 500 человек, которых за
прашивает комитет комсомо
ла.

— Фронт работ есть. Мате
риалами обеспечите?

— Посмотрите специфика
цию. Справа — то, что долж
но быть, слева — то, что 
есть.

Лишь немногие числа в пра
вом и левом столбцах отлича
лись. Даже по самому что ни 
на есть дефициту — трубам 
и металлоконструкциям •— по
ставки выполнены.

Вопросов нс было. Все ясно. 
И автору эта ясность дороже 
самых горячих, но бездоказа
тельных уверений, что «до
станем — обеспечим».

Однако людям нужно не 
только работать, но и где-то 
жить.

Воспоминание второе.
Строящийся дом. Один подъ
езд сдан, туда заселили ком
сомольский отряд. Трехком
натные квартиры улучшенной 
планировки. Но — комнаты 
буквально забиты койками, 
сушилок нет — ив кухне рас
ставлены сапоги, а на батаре
ях сушатся ватники. После 
такого постоя дом надо бу
дет ремонтировать.

заводе действуют также твор
ческое объединение «Этюд», 
кинолекторий, создан самодея
тельный вокально-инструмен
тальный ансамбль. В нынеш
нем сезоне все ведущие худо
жественные коллективы Сара
това взяли шефство над круп
ными предприятиями и райо
нами области.

ф КИЕВ. На летнем уров
не сохраняются надои на мо
лочнотоварной ферме крупней
шего украинского совхоза 
«Плосковский». Лучший ма
стер машинного доения Евдо
кия Кривей ежедневно получа
ет от коровы не менее восем
надцати килограммов молока.

(ТАСС).

Техническому училищу №18 
в Нижнем Тагиле исполнилось 
50 лет. Эго старейшее учили
ще города. Начинало оно свою 
историю со школы горнопро
мышленного ученичества. Пер
вые учащиеся получали здесь 
профессии помощников маши
нистов паровозов, слесарей, 
буровиков. Училище распола
галось в неблагоустроенном 
деревянном здании, а мастер
ские в подвальном помещении.

Теперь учащиеся имеют все 
необходимое для освоения 
горняцких профессий. С помо-

ЧИТАТЕЛЬ ВОЗМУЩАЕТСЯ

ПРИКЛЮЧЕНИЯ...
БОТИНОК

18 сентября я сдала в ма
стерскую по ремонту обуви, 
которая находится в бытовом 
комбинате Свердловска на 
улице П. Лумумбы, пару муж
ских ботинок и один жен
ский сапог. В квитанции сто
ит срок исполнения —- 7 ок
тября. Я приходила, начиная с 
8 октября, регулярно через 
3—4 дня и, наконец, в 20-х

Теперь карандаш взял Гон
чаров.

— Два общежития, это мест 
120—150. Дальше. БАЗ отдал 
нам во временное пользова
ние административно - хозяй
ственный корпус цеха. Ото
пление подведено, электриче
ство тоже. Бытовки и сушил
ки предусмотрены. Койки за
везем из пионерлагеря. Пита
ние...

Мы «прошлись» по всей бы
товой цепочке. Не выпало ни 
одно звено. Но и этого мало.

Воспоминание третье. Из 
разговора с начальником ком
сомольского штаба одной из 
ударных строек:

— Думали, с непривычки к 
такой работе будут к вечеру— 
лишь бы до койки добрать
ся. А ребята — давай дискоте
ки, давай секции. Может, те
левизор им поставить?

Автор пальцев, конечно, нс 
загибал, но в уме вел счет 
тому, что перечислял комсо
мольский секретарь треста 
Григорий Белобородько.

— Три Дворца культуры и 
пять клубов. Музыкальное, 
художественное и хореографи
ческое училище. А что? Мо
жет, кто-то увлекается. Есть 
и дискотеки. Два Дворца 
спорта. Свой плавательный 
бассейн. База отдыха: зимой— 
лыжи, летом — лодочная 
станция.

Пальцев бы уже не хватило. 
И все это рядом со стройкой. 
От города до ВАЗа рукой по
дать.

А следующий мой вопрос 
был о зарплате. Не накладно 
ли снимать работника с ме
ста, когда нет уверенности, 
что на ударной стройке он 
сделает (стало быть, и за
работает) не меньше, чем на 
своей работе. Только при этом 
условии призывы к энтузиаз
му оправданы. В других слу
чаях они просто прикрывают 
неумение хозяйствовать и пла
нировать.

Спокойно, взяв средние 
объемы и добросовестно от
считав от освоения 23 процен
та (столько составляет зар
плата от сметной стоимости), 
получили цифру-минимум по 
250. Устроит?

На стройке глиноземного 
цеха и его шламового хозяй
ства все есть. Нужны строи
тели.

Воспоминание четвертое.
Две девушки сидели у но

силок с раствором.
— Вы что?
— Тяжелые. Третий раз от

дыхаем, донести не можем.
— Кем раньше работали? 
— В парикмахерской.
Автор вовсе не думает об

винять всех работников сфе
ры обслуживания в слабо
сильности. В ударных комсо
мольских отрядах работает 
молодежь самых разных про
фессий. И все же надо учи
тывать специфику.

Особенно на такой стройке, 
как наша. Многокилометро
вые шламопроводы, эстака
ды — все это нужно монти
ровать, для всего этого нуж

ЛЯ 
»ФЛ!

■Мм«

Ж»

ЧИТАТЕЛЬ СООБЩАЕТ

ПОЛВЕКА В СТРОЮ
шью базового предприятия — 
горного управления Нижнета
гильского металлургического 

комбината, в училище созданы 
кабинеты по спецтехнолопш, 
электротехнике, эстетике, в 
мастерских установлено со
временное оборудование.

Сегодня в училище обуча
ются 500 юношей. Они полу
чают специальности проход
чиков, бурильщиков, скрепе
ристов, помощников машини
стов электровозов и теплово
зов. Занятия ведут опытные 
мастера и преподаватели: за
служенный мастер профтехоб
разования РСФСР, отличник 
профтехобразования Л. Ф. 
Злобин, мастер производст
венного обучения Е. С. , Чер
ноголов, преподаватель обще
ственных дисциплин Н. А. Ут

числах октября получила свой 
сапог, у которого надо было 
всего-навсего сменить мол
нию. Ботинки же, как мне 
сообщили, еще не готовы. 
Муж у меня работает на 
строительстве молодежного 
жилищного комплекса и не 
имеет возможности сам прий
ти в мастерскую, так как его 
трудовой день гораздо длин

ны сила, точный глаз, креп
кие нервы. Настоящая муж
ская работа.

Поскольку стройка пуско
вая, предприятия города вре
мя от времени дают туда ра
ботников. Но ведь там, на 
этих предприятиях, свое про
изводство, от него оторвешь 
не каждого... словом, выбира
ют людей, мягко говоря, не 
самых лучших. А бывает, дают 
тех, кто самим мешает. Раз
ве будет прогульщик на «ос
новной» работе ударно тру
диться на пусковой стройке? 
Разве «злоупотребляющий» —• 
с ослабленной координацией 
и дрожью в коленках — под
нимется на эстакаду?

— Это должны быть, — 
сказали в тресте, -— молодые, 
здоровые ребята. Чтобы мог
ли сладить с бетоном, чтобы 
не боялись высоты. Желатель
но со строительной специаль
ностью. Но если и нет тако
вой — научим.

Что ж, все правильно. Мы 
предъявили стройке большие 
требования, она тоже имеет 
на это право.

— А когда нужны люди?
— Сейчас.

Ты здесь 
нужен

Трудности есть в любом 
деле. В строительстве шламо
вого хозяйства ВАЗа — тоже. 
И автор считает: не вправе 
скрывать их, потому что цель 
этой публикации — не ре

кламировать, а рассказать, 
как все есть на самом деле.

Трудности погодные. Вся 
стройка в низине, весной бу
дет грязь. Именно поэтому на
чинать нужно зимой.

Трудности организацион
ные. Завод и трест не дого
ворились, что же считать сда
точным объектом — весь цех 
или только шламовое хозяйст
во. Разница принципиальная, 
от решения зависит, откуда 
«запитывать» электроэнерги
ей. откуда тянуть связь и по
давать тепло...

Трудности есть в любом 
деле. Надо только разобрать
ся, откуда они. Может быть, 
это следствие чьей-то нерас
торопности, лени, равноду
шия — тогда они нетерпимы. 
А возможно, это трудности 
роста, трудности подъема 
вверх — тогда их надо при
нять — и преодолеть.

Слова, вынесенные в заго
ловок, — это чуть изменен
ная строка из стихотворения 
о Бородинском поле. О поле 
славы, поле сражения. И ра
бота — тоже сражение. Толь
ко не «против», а «за». Допу
стим, за пуск в срок того же 
шламового хозяйства, а ста
ло быть, за весь Богословский 
алюминиевый.

Здесь ты нужен. Здесь те
бя ждут.

Подумай: может, это твое 
поле?

С. ПЛОТНИКОВ, 
наш спец. корр.

Красноту рьинск.

кина, мастер производствен
ного обучения М. Е. Бородин.

За 50 лет училище подго
товило 16 тысяч высококвали
фицированных рабочих для 
горной промышленности. Сре
дн них немало признанных ма
стеров своего дела, которыми 
гордится трудовой Тагил. Это 
почетные высокогорцы, кава
леры ордена Ленина маши
нист электровоза И. Г. Козлов, 
ветеран труда А. А. Заузол- 
ков, машинист экскаватора 
Г. И. Майшев. Заслуженным 
авторитетом в рабочих кол
лективах пользуются 'брига
дир проходчиков шахты «Маг
нетитовая» С. Г. Зыков, брига
дир проходчиков шахты «Ев- 
стюнинская» А. А. Кононов.

Л. СКОРОХОДОВА.
Нижний Тагил.

нее, чем часы работы ма
стерской, а суббота (иногда и 
воскресенье) — тоже рабо
чая. В очередной визит в ма
стерскую выяснилось, что бо
тинок нет. Меня послали в 
филиал на улицу Военную, но 
там их тоже не оказалось. В 
конце концов нашли ботинки, 
у которых утерян номер... 
Сегодня, собравшись с духом, 
вновь отправилась в мастер
скую.

Мне сообщили, что будут 
переделаны эти ботинки с 40 
на 42-й размер к концу не
дели.

Вот так я жду у моря пого- 
дь'- Г. КОСАРЕВА.

Свердловск.

В почте, которая поступает в редакцию газеты «На смену!», много писем, пришедших 
от молодых людей, живущих в общежитиях. Неудовлетворенность бытовыми условиями, 
просьба помочь разобраться в каком-то конфликте, жалобы на действия администрации 
общежития — таково, как правило, содержание этих писем. Мы попросили социолога проком
ментировать эту почту. .....

ДЕСЯТКИ различных фак
торов влияют на форми

рование микроклимата мо
лодежного общежития, на 
самочувствие в нем молодых 
людей. При этом важное ме
сто занимают здесь не только 
объективные факторы: уро
вень жилищно-бытовых усло
вий, внутренний распорядок 
жизни, характер отношений 
администрации к жильцам и 
т. д. Важно и то, как воспри
нимаются эти объективные 
факторы самими жильцами. 
А на это влияют возраст, об
разование, пол, стаж жизни в 
общежитии, предшествующая 
социальная биография жиль
цов, условия их жизни до 
поселения в общежитие. За
метьте, на один и тот же по
ступок (например, грубость 
распоясавшегося хулигана в 
трамвае) разные люди реаги
руют по-разному. Одни и те 
же условия удовлетворяют 
различных людей по-разному. 
Вот характерный пример. Оп
рос, который мы проводили, 

ОБЩЕЖИТИЕ — ТВОЙ ДОМ

ПО ВОЛЕ
АДМИНИСТРАТОРА
нередко решаются все вопросы в молодеж
ном общежитии. Правомерно ли это?
показал, что бытовыми усло
виями жизни в общежитиях 
не удовлетворены (полно
стью или частично) 27,5 про
цента жильцов, имеющих об
разование не выше 6 клас
сов; 44,6 процента — из 
группы с образованием 7—8 
классов; 53,0 процента — в 
группе 9—10 классов; 58,2 
процента — среднее специ
альное и незаконченное выс
шее, 64,9 процента — жиль
цов, имеющих высшее обра
зование.

И все же, несмотря на оби
лие факторов и причин, оп
ределяющих самочувствие 
молодых людей в общежитии, 
есть среди них наиболее 
ключевые, которые во многом 
предопределяют остальные. 
К такому ключевому факто
ру я бы отнес проблему: от
ношение администрации к 
жильцам подведомственного 
общежития.

В редакцию газеты прихо
дит много писем, касающихся 
проблем рабочих общежитий. 
И практически в каждом из 
них жалобы жильцов на те 
или иные действия админи
страции: представителей жи
лищно-коммунальных контор 
предприятия, но чаще на ко
менданта. Вот краткий лейт
мотив двух последних писем.

Первое письмо.
Молодая работница Урал

машзавода, живущая в одном 
из его общежитий, жалуется на 
вошедшее в привычку хал\ство 
заведующей, ее бестактность, 
ненаказуемость, самоуправ
ство по отношению к жиль
цам общежития. «Неужели 
так и будет процветать неве
жество и самодурство в 
этом общежитии, где прожи
вают около пятисот деву
шек, — пишет автор письма.— 
Скольким же людям портят 
нервы один-два человека. Ка
кая несправедливость!»

Второе письмо.
Группа девушек из общежи

тия свердловской фабрики 
«Одежда» пишет, что их адми
нистрация методично пытает
ся превратить общежитие в 
подобие «женского монасты
ря». Введены ограничения на 
посещения гостей/ Чтобы со
кратить «нелегальный» про
ход гостей через окно, нижняя 
часть наружных стен обще
жития была вымазана солидо
лом... «И еще зачем-то огора
живают общежитие железной 
оградой, — продолжают де
вушки, — как в сумасшедшем 
доме...»

Может, подобные письма 
единичны? Ведь как-никак в 
Свердловской области более 
пятисот рабочих общежитий, 
а писем с жалобами прихо
дит несравненно меньше. 
Ведь может быть так, что 
среди сотен хозяйственников 
сотен предприятий, учрежде
ний, имеющих рабочие об
щежития, не исключена воз
можность появления отдель
ных бескультурных работни
ков, отдельных случаев не
уважительного отношения к 
молодым рабочим. Но это, 
оказывается, не так. Наши ис
следования показали, что слу
чаи, описанные в письмах, это 
лишь два частных проявления 
общей картины отношений, 
установившейся в большинст
ве общежитий работающей мо
лодежи. Автору этих строк до
велось побывать в нескольких 
сотнях рабочих общежитий, 
беседовать с сотнями жиль

ф «ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ПРОПИСНАЯ
Статья под таким названи

ем о ходе отчетов и выборов 
в комсомольской организации 
Гороблагодатского рудоуп
равления была опубликована 
17 октября 1980 года. Как 
сообщил в редакцию первый 
секретарь Кушвинского гор
кома ВЛКСМ С. Зверев, фак
ты, изложенные в ней, дейст
вительно имели место, они об
суждены на аппаратном сове
щании в горкоме ВЛКСМ и на 
заседании комитета комсомо-

ИСТИНА»
ла Гороблагодатского рудо
управления. Вопрос «О ходе 
отчетов и выборов в город
ской комсомольской организа
ции» разобран йа заседании 
бюро Кушвинского горкома 
ВЛКСМ.

Па заседании бюро принято 
постановление, в котором се
кретарю комитета комсомола 
Гороблагодатского рудоуп
равления М. Тищенко объяв
лен выговор за ослабление ра
боты по проведению отчётов

цов, воспитателей. И, как пра
вило, в числе претензий — 
грубость, нетактичность ко
мендантов, обслуживающего 
персонала, представителей ад
министрации, ведающих дела
ми общежитий.

В чем же здесь корень зла? 
Мне представляется — в сле
дующем. Администрация
предприятий, организуя об
щежития, создавая там необ
ходимые условия для быта, 
досуга, » воспитания молодых 
рабочих, во многих случаях 
считает, что занимается своего 
рода благотворительной дея
тельностью. Формированию 
такого мнения способствуют 
льготы жильцам общежитий на 
оплату жилья, коммунально
бытовых услуг, которые вве
дены профсоюзными, финан
совыми органами. Напомним, 
сегодня живущий в общежи
тии молодой человек оплачи
вает из своего заработка лишь 
20—30 процентов тех затрат, 
которые несет предприятие на 
содержание одного койко-ме

ста. А раз так, рассуждают 
некоторые администраторы, 
то какие тут могут быть пре
тензии... Предприятие —- хо
зяин общежития, оно «тер
пит убыток». Отсюда «расста
новка сил» в отношениях того 
же коменданта (а он являет
ся официальным представите
лем администрации предприя
тия в подведомственном обще
житии) и жильцов: комен
дант — единовластный хозяин, 
жильцы — временные посто
яльцы. Подобное положение 
закрепляется в «Правилах про
живания...», которые устанав
ливает администрация пред
приятия. На первый взгляд 
эти местные правила напоми
нают «Примерное положение 
об общежитиях», утвержден
ное постановлением Совета 
Министров РСФСР от 30 мар
та 1967 года. Но это только 
на первый взгляд. Местные 
правила удивительно транс
формированы. В них отраже
ны только обязанности жиль
цов и запрещения для них. А 
вот о правах жильцов и обя
занностях администрации по 
отношению к жильцам и об
щежитию — в них ни слова. 
Между тем, «Примерное по
ложение...» предусматривает 
права не только администра
ции, но и жильцов. Так же, 
как обязанности по отноше
нию к «общему дому» воз
лагаются не только на жиль
цов, но и на администрацию.

ШЯ Ы порою много говорим 
об активности жильцов 

в стенах своего дома, пы
таемся развивать самоуправ
ление, воспитать чувство 
хозяина, чувство ответствен
ности молодых людей за все 
происходящее в коллективе 
общежития. Но подобная ак
тивность, как это ни парадок
сально, нежелательна для ад
министрации. Ведь жильцы 
имеют право (далее цитирую 
из «Примерного положения...») 
«...требовать своевременной 
замены пришедших в негод
ность оборудования, мебе
ли, постельных принадлежно
стей и другого инвентаря об
щежития. А также устране
ния недостатков в культурно- 
бытовом обслуживании». А 
администрация обязана «...со
держать общежитие в соответ
ствии с установленными сани
тарными нормами.., укомп
лектовывать общежитие... по 
установленным типовым нор
мам.., осуществлять мероприя
тия по улучшению жилищных 
и культурно-бытовых условий 
в общежитии, своевременно 
принимать меры по устране
нию выявленных недостатков».

А если и на самом деле 
жильцы начнут пристрастно 
требовать от администрации 
нормального выполнения ею 
своих обязанностей? Наши 
многочисленные исследования, 
равно, как и письма, получа
емые редакцией, показывают 
хроническую неудовлетво
ренность жильцов различными 
службами быта в общежити
ях, состоянием и постановкой 
культурно-просветительной ра
боты. Мы не встречали рабо
чее общежитие, содержащееся 
согласно типовым нормам 
оборудования, санитарным 
правилам. Нехватка мебели 
и инвентаря, отсутствие порой 
самых необходимых комму
нально-бытовых служб, низ
кий уровень организации досу
га. Гораздо проще живется 

администрации, когда этой 
инициативы «снизу» нет. То
гда можно месяцами не ре
монтировать испортившийся 
телевизор, сломавшуюся сти
ральную машину, вышедший 
из строя душ, постирочные, 
кухонные плиты. Можно за
претить пропуск гостей, тан
цы. Повесить разномастные 
замки на красные уголки, 
учебные комнаты, кухни, бы
товки... Можно беспардонно 
вторгаться в личную жизнь 
молодых людей. Во многих 
общежитиях так и получается. 
Члены всевозможных комис
сий осматривают комнаты, 
шкафы (порой имущество) 
жильцов без разрешения, 
предупреждения, извинения. 
Комендант, срывающий непо- 
нравившиеся картинки, среза
ющий веревки с бельем, на
тянутые в комнате, накладыва
ющий свое вето на приход 
гостей, — довольно типичная 
фигура для современных мо
лодежных общежитий. *

Несомненно, одна из причин

1ОВО БЕРЕТ СОЦИОЛОГ 
подобного поведения комен
дантов, заведующих общежи
тиями — это их сравнительно 
невысокий уровень образова
ния, а главное—культуры. На
ши обследования 285 рабочих 
общежитий Свердловской об
ласти показали, что около по
ловины (47,7 процента) этих 
работников не имеют общего 
среднего образования.

Недавно на одном из семи
наров мы попросили воспита
телей рабочих общежитий 
оценить деловые качества ко
мендантов и заведующих, с 
которыми они трудятся вмес
те. При этом предлагалось 
дать оценку их пригодности 
для работы с молодежью, це
лесообразность (исходя из 
задач воспитателя) их даль
нейшего пребывания в этой 
должности. 17 из 34 опрошен
ных воспитателей (половина) 
сказали, что «будь их воля и 
компетенция, они бы уволили 
их из общежития». Естествен
но, надо осторожно подходить 
к подобной оценке, ибо здесь 
могут существенное влияние 
оказать личные субъективные 
моменты (неприязнь, «не сра
ботались» и т. д.). Но тем не 
менее, эти данные еще раз 
подтверждают, что сегодня 
один из резервов активизации 
всей постановки дела в рабо
чих общежитиях — это улуч
шение качественного состава 
работников, представляю
щих администрацию пред
приятия в общежитии.

Должно измениться и от
ношение некоторых руководи
телей предприятий к молоде
жи, живущей в общежитии. 
Важно повысить деловой пре
стиж бытовых советов, всей си
стемы самоуправления. А для 
этого необходимо расширить 
функции и полномочия в ре
шении таких жизненно важных 
для коллектива вопросов, как 
поселение и выселение жиль
цов, непосредственное уча
стие в хозяйственно-бытовой 
жизни общежития, решение 
спорных и конфликтных во
просов. Сегодня быт несколь
ких сотен молодых людей (его 
состояние, развитие) во мно
гих случаях, если не в боль
шинстве, зависит от деловых 
качеств, расторопности, куль
туры, вкуса одного-двух хо
зяйственных или администра
тивных работников. Они же, 
как правило, стоят в фокусе 
разбора конфликтов, споров.

В своем выступлении на ми
тинге перед трудящимися 
Харьковского тракторного за
вода Л. И. Брежнев сказал: 
«...Дело не только в повыше
нии требовательности и 
жестких административных 
мерах, но и в том, чтобы пар
тийные, профсоюзные, комсо
мольские организации больше 
заботились о воспитании моло
дежи, о создании условий, 
при которых свободное время 
людей использовалось бы с 
наибольшей пользой для от
дыха, культурного роста, для 
укрепления здоровья трудя
щихся». И об этом необходи
мо повседневно помнить орга
низаторам рабочих общежи
тий, всем" тем, от кого зави
сят быт, досуг, настроение 
сотен и тысяч молодых парней 
и девчат.

Б. ПАВЛОВ, 
кандидат философских наук, 

заместитель заведующего 
сектором 

Института экономики 
УНЦ АН СССР.

и выборов. Информация се
кретарей комитетов комсомо
ла о принятых мерах по уст
ранению недостатков принята 
к сведению. Бюро горкома 
ВЛКСМ обязало комсомоль
ские организации на заседа
ниях комитетов, бюро ВЛКСМ 
проанализировать ход и ито
ги отчетно - выборной кампа
нии, принять незамедлитель
ные меры по устранению 
имеющихся недостатков, со
ставить планы мероприятий по 
реализации критических за
мечаний и предложений, по
ступивших в ходе отчетов и 
выборов.
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В КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛАХ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ДЕЛИ. Выступление Ге-

нерального секретаря ЦК
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева пе
ред членами обеих палат 
парламента Индии находит
ся в центре внимания индий
ской печати. Полный текст 
речи опубликован в «Хинду
стан тайме», «Нэшнл ге
ральд» и «Патриот», все га» 
зеты помещают фотоснимки 
Л. И. Брежнева во время 
выступления.

Под крупными заголовка
ми на первых полосах пуб
ликуются сообщения о со
ветской мирной инициативе, 
которую газеты называют 
«мирной доктриной Брежне
ва». «План Брежнева из пя-

тя пунктов по защите Пер
сидского залива» — гла
сит заголовок в одной из 
крупнейших газет «Индиан 
экспресс». «Брежнев выдви
гает план по обеспечению 
мира в заливе. Предложе
ние о переговорах с США и
Китаем», .указывает
«Хиндустан тайме». Газеты 
выделяют заявление Л. И. 
Брежнева о том, что «СССР 
не собирается посягать ни
на нефть Ближнего 
ка, ни на путь ее 
портировки», и особо

Восто- 
транс- 

под-
черкивают, что «доктрина 
мира и безопасности» преду
сматривает отказ от созда-
ния иностранных 
баз в регионе;

военных 
отказ от

силы против стран региона; 
уважение их статуса непри
соединения. Газеты отмеча
ют, что Л. И. Брежнев вы
разил надежду на поддержку 
этой мирной инициативы со 
стороны Индии.

Положительный резонанс в 
печати вызвало также заяв
ление советского руководи
теля о большом уважении, 
которым пользуется в СССР 
внешняя политика Индии, 
основанная- на принципах 
мирного сосуществования и 
неприсоединения. Отмечает
ся совпадение позиций двух 
стран по вопросу превра
щения Индийского океана в 
зону мира.

развертывания ядерного ору
жия; отказ от применения

Газеты подчеркивают, что 
выступление Л. И. Брежне-

ва неоднократно прерыва
лось бурными аплодисмен
тами, особенно в той части, 
где он дал высокую оценку 
выдающейся роли Дж. Не
ру, изложил позицию СССР 
по Индийскому океану.

На видных местах приво
дится заявление представи
теля МИД Индии, отметив
шего, что стороны вырази
ли удовлетворение достиже
нием в ходе переговоров 
конкретных соглашений и 
что визит Л. И. Брежнева 
рассматривается как еще 
один значительный шаг в 
укреплении дружбы между 
Индией и СССР.

На первых полосах газе
ты сообщают о подписании 
советско - индийских доку
ментов, указывают, что тор
говое соглашение на 1981 — 
1985 годы знаменует собой 
новый шаг на пути дальней
шего углубления взаимовы
годного сотрудничества меж
ду двумя странами.

обеспечению мира, подчерки
вается постоянная поддерж
ка Советским Союзом новых 
независимых государств в 
отстаивании свободы и не
зависимости, в обеспечении 
их безопасности.

«Патриот» сообщает, что 
Л. И. Брежнев 10 декабря 
принял в своей резиденции 
делегацию Индийско-совет
ского культурного общества 
(ИСКО). Руководители об
щества назвали визит Л, И. 
Брежнева исторической ве
хой на пути дальнейшего 
развития и упрочения много
сторонних отношений между 
двумя странами. В связи с, 
завершающимся официаль
ным дружественным визи
том высокого советского го
стя в Индию эта газета на
первой полосе поместила 
большой портрет Л. 
Брежнева с надписью

И. 
на

русском языке: «До свида
ния, дорогой Леонид Ильич!»

Официальный 
венный визит Л. 
нева широко 
прессой Индии,

ВОИНА ГЕНЕРАЛА
ЗА ПРЕЗИДЕНТСКОЕ

ДЕКАБРЬ
МУЗЫКАЛЬНЫЙ

КРЕСЛО МЕЖДУНАРОДНЫЕ
ЗАМЕТКИ

Свердловская 
ния, учитывая 
музыкальные i

[ филармо-
t возросшие 
вкусы ауди-

тории, пожелания публики, 
делает все возможное для 
того, чтобы в концертном 
зале звучали интересные 
программы, выступали луч
шие исполнители. И вот в 
декабре концертная жизнь в 
филармонии достигает свое
го апогея.

Некоторые наблюдатели 
высказывают мнение, что на 
волне так называемых аф
ганских событий военному 
режиму Пакистана во главе 
с генералом Зия-уль-Хаком 
удалось добиться определен
ных выгод и укрепления сво
их позиций внутри страны. 
Раздувая шумиху об «угро
зе со стороны Афганиста
на», о «коварных замыслах 
Москвы выйти к теплым мо
рям через территорию Паки
стана», генерал постарался 
привлечь внимание к себе и 
своему режиму со стороны 
западных стран, в первую 
очередь США и Китая. А 
ведь был период, когда мно
гие на Западе отвернулись 
от него как от убийцы сво
их политических соперни
ков, вероломного и жестоко
го диктатора. Одна из при
чин резкого поворота запад
ных держав к Пакистану — 
победа прогрессивных демо
кратических сил в Афгани-

генерала улучшить жизнь 
народа. Напомним, что, при
дя к власти, Зия-уль-Хак не 
раз заявлял: «Я создам в 
Пакистане общество без ни
щих, вскоре не останется ни 
одного человека, который 
ляжет спать голодным, не 
будет ни одного ребенка, ко
торый не будет есть досы
та».

Во-вторых, эти сообщения 
красноречиво показывают, 
что, несмотря на репрессии, 
террор и произвол военных 
властей, в Пакистане растет 
волна протеста против анти
народной политики генерала 
Зия. Люди не верят слухам 
об угрозе с Севера, не верят 
обещаниям улучшить жизнь, 
ибо положение с каждым 
днем становится все хуже, а 
голодных и нищих все боль
ше. Пакистанцы не г хотят 
погибать в братоубийствен
ной войне против Афгани
стана. Именно поэтому и по-

«Выдающийся
России» так
зарубежная пресса

квартет 
называет 
один из 

мира — 
П. Боро-

лучших квартетов 
квартет имени А.
дина в составе: М. Копель- 
мана. А. Абраменкова,
Д. Шебалина, В. Берлинско
го. 13 и 15 декабря бородин- 
цы выступают с двумя инте
реснейшими программами, в

дружсст- 
И. Вреж- 

освещается 
выходящей

(ТАСС).

ПО СТОЛИЦАМ МИРА совет Никарагуа, националь
ная библиотека, министерство

Газета «Нэшнл геральд» 
пишет, что активисты граж
данского форума г. Дели 
провели дружественную ма
нифестацию перед советским 
посольством. В меморанду
ме, адресованном Л. Й. 
Брежневу, говорится, что 
«жители Дели восхищены 
его историческим визитом в 
Индию», приветствуются ги
гантские усилия СССР по

которых
на национальных 
Все крупнотиражные 
ты на языке хинди -
бхарат тайме», 
хиндустан», «Джан 
«Вир арджун»

языках, 
газе- 

— «Нав
'«Дайник 

юг» и 
подробно

ния Бетховена и 
вича.

19 апреля 1979 
риканский критик 
Ли писал в одной

прозвучат сочине-
Шостако-

года аме- 
Клэйтон 

из газет:

Вторая молодость п панирования, 
дарственные

другие госу- 
учреждения.

Манагуа
Остатки домов, заросшие 

высокой, в рост человека, ко
лючей травой и кустарником, 
узкие дороги с глубокими вы
боинами — так еще совсем 
недавно выглядел прилегаю
щий к озеру Ксолотлан центр 
никарагуанской столицы Ма
нагуа, разрушенный страш
ным землетрясением 1972 го
да. Режим тирана Сомосы не

вложил ни одного сентаво в 
восстановление этого, неког
да одного из красивейших в 
Центральной Америке, город
ского района, превратившего
ся за прошедшие после зем
летрясения годы в огромный 
пустырь.

Уже через несколько меся
цев после свержения дикта
туры революционное прави-

тельство приняло решение о
благоустройстве столичного

центра. Примечательно, что 
первым объектом, строитель
ство которого началось на 
месте пустыря, стал огром
ный детский парк. Он назван 
именем никарагуанского Г-эв- 
роша—юного героя Альфон
со Веласкеса, погибшего на 
баррикадах в вооруженной 
борьбе с национальной гвар
дией Сомосы.

Рядом с детским парком 
поднимаются корпуса обшир
ного комплекса, в котором 
разместятся государственный

Здесь же ведутся работы по 
строительству площади Не
присоединения, являющей 

собой символ признания за
слуг Движения неприсоеди- 
нившихся стран в антиимпе
риалистической борьбе и не
рушимой верности револю
ционной Никарагуа принци

пам этого движения. Непода
леку, на месте полуразрушен
ной церкви, закладывается 
фундамент будущего театра. 
Центр столицы соединит с го-
родом 
страль 
которой

современная маги- 
имени Боливара, на 

будет воздвигнут
монумент в память этого вы
дающегося борца за незави
симость Латинской Америки

информируют о ходе визи
та советского руководителя, 
публикуют на первых поло
сах большое число фото
графий, посвященных визи
ту. Газеты «Дайник Хинду
стан» и «Джан юг» вышли 
со специальными приложе
ниями.

испанского колониального 
господства.

Благоустройство центра сто
лицы осуществляется высо
кими темпами. Уже в первые 
месяцы будущего года в но
вые помещения переедут гос
совет и ряд других государст
венных учреждений. Завер-
шаются работы
ству 
пенно
ки —
менах

детского 
исчезают 
память о 
тирании.

поднимаются

по строитель- 
парка. Посте- 
руины и свал- 
мрачных вре-
На их 

новые
месте

совре-
менные сооружения, 
мые революцией.
центр никарагуанской

возводи- 
Ста-рый 

столицы
обретает свою вторую моло
дость.

А. ВОРОПАЕВ, 
корреспондент ТАСС.

Манагуа.

стане.
Ничего 

этом нет. 
родно 
движений 
риалистов

удивительного в 
Любая победа на- 

освободительных 
вызывает у импе- 
злобу, усиливает

требовались 
приказы об 
антиафганской

Зия-уль-Хаку 
активизации 

' пропаганды.

их стремление делать став-

Все чаще появляются со
общения о столкновениях 
между местным населением 
и бандитскими формирова
ниями афганских контрре-

«В высшей степени компе
тентная публика, собравшая
ся в среду вечером в театре 
«SHB», боялась пошелох
нуться, слушая музыку, ко
торая требовала и заслужи
вала полного внимания. Ис
полнители? Скрипачи М. Ко- 
пельман, А. Абраменков, 
альтист Д. Шебалин, вио
лончелист В. Берлинский — 
и каждый из них является 
выдающимся артистом. Од-

ку на реакционные 
на провоцирование 
тов. разжигание 
ской войны. Все 
видно на примере

режимы, 
конфлик- 
граждан- 
это ясно 
тотально-

волюционеров, нашедших

ТВОЙ СВЕРСТНИК ЗА РУБЕЖОМ

гипин» к к« “ J
_____ АУГАШ1Т И

! УН» BILBVNC

нДЕЛЬЦЫ

ФРГ. Массовая демонстрация рабочей, молодежи состоялась в одном из промыш
ленных центров Рура Дортмунде (на снимке). Манифестанты потребовали от властей 
принятия решительных мер против растущей безработицы, а также предоставления мо
лодежи возможности получения профессии. Телефото ТАСС.

Империализм без маски
* АФИНЫ. Греческие пред

приниматели проводят массо
вое наступление на права тру
дящихся. осуществляя неза
конные увольнения. По сведе
ниям организации по вопросам 
занятости и безработицы, с ян
варя по август этого года в 
Греции уведомление об уволь
нении получили 107 тысяч че
ловек. Причем, предпринимате
ли увольняют трудящихся не 
только в связи с сокращением

производства, но и используют 
эту меру прежде всего для 
«наказания» профсоюзных ак
тивистов.

* ТОКИО. Более 16.000 япон-
ских фирм больше, чем за
весь предыдущий год — потер
пели финансовый крах за пе
риод с января по ноябрь теку
щего года. Их неоплаченные 
долги составили 2,5 триллиона 
иен. По прогнозам, общее чис
ло банкротств в 1980 году до-

стигнет 18.000. В длинных спис
ках разорившихся фирм все 
чаще встречаются названия 
не только мелких и средних, 
но и крупных компаний.

КОПЕНГАГЕН. Продолжает
ся рост внешней задолженно
сти Дании. В настоящее время, 
по данным датского статистиче
ского управления, она достига
ет 94 миллиардов крон — поч
ти на 20 миллиардов крон боль
ше. чем в декабре прошлого 
года.

(ТАСС).

И хищники
Слоновая кость, крокодиловая кожа, шкуры львов и лео

пардов, рога антилоп, прочие «африканские сувениры» поль
зуются повышенным спросом на аукционах Лондона и Парижа, 
Нью-Йорка и Женевы. Доллары, фунты, марки нескончаемым
потоком текут в карманы «бизнесменов от животного мира». 
“ ' исчезает богатейшая фаунаРазворовывается, безвозвратно 
африканского континента.

Из некогда многомиллионного 
рнки осталось едва ли 1,3 млн.

«слоновьего населения» Аф- 
особей. Слоны находятся под 
в Уганде, Камеруне, Заире, 
национальных парках Каба

угрозой полного исчезновения 
Габоне. Только в угандийских 
лига и Рувензори, по данным Международного союза охраны 
природы и природных ресурсов, их поголовье сократилось до
310. А ведь всего несколько лет назад здесь обитало более 12
тысяч слонов!

Безжалостное истребление диких животных не только на
носит непоправимый вред природе, но и ведет к сокращению 
туризма, отчего уменьшаются доходы африканских госу
дарств. Ведь многие европейцы специально приезжают туда 
для того, чтобы полюбоваться неповторимым животным ми
ром. Конечно, они бывают разочарованы, не встретив в не
которых национальных парках слонов или жирафов.

А между тем, браконьеров, нещадно истребляющих афри
канских животных, невольно поощряют сами западные турис
ты. Каждый из них хочет увезти на память изделия из сло
новой кости, крокодиловой кожи, шкуру льва или антилопы 
гну, рога газели. В результате только из одной Танзании в 
начале нынешнего года нелегальным путем было вывезено 
более 1200 шкур диких животных. Дельцы обогатились, госу
дарство понесло потери.

Хищнический отстрел приводит к резкому сокращению чи
сла диких животных. Уже сегодня, пишет выдающийся запад
ногерманский зоолог профессор Б. Гржимек, дикие животные 
в Африке вытеснены с двух третей той территории, на кото
рой обитали еще 100 лет назад. Однако и там, где еще оби
тают слоны, антилопы гну, леопарды, носороги и человекооб
разные обезьяны, число их значительно снизилось.

После победы ангольской революции в прессе, по радио, те
левидению была развернута пропагандистская кампания, на
правленная на разъяснение важности сохранения животного 
мира —- национального достояния, принадлежащего всему на
роду. Страна смогла мобилизовать ресурсы на ликвидацию 
ущерба, нанесенного животному и растительному миру Анго
лы колониализмом. Благодаря этому в стране возросло пого
ловье слонов, антилоп, были спасены от вымирания некото
рые редкие виды диких животных.

А. ГОРОДКОВ.
(ТАСС).

го наступления против Демо
кратической Республики 

■ Афганистан (ДРА). В об
мен Зия-уль-Хак получает 
от Запада и Китая дополни
тельные средства на мили
таризацию страны. Все это 
используется не только в 
необъявленной войне против 
ДРА, но и в конечном счете 
служит целям укрепления 
диктаторских позиций гене
рала.

Недавно стало известно, 
что пакистанским средствам 
массовой информации дана 
директива активизировать

прибежище в Северо-Запад
ной пограничной провинции 
и Белуджистане и ведущих 
себя там как завоеватели.

Внутренняя и внешняя по
литика военной администра
ции вызывает возмущение 
не только народных масс. 
Один из видных представи
телей пакистанских деловых 
кругов, промышленник из 
Пешавара Юнус Иллахи, на
пример, заявил, что полити
ку в отношении Афганиста
на необходимо проводить не 
под давлением Вашингтона, 
а прежде всего учитывая 
национальные интересы 
своего народа и его стремле
ние жить в мире с соседями.

нако было бы ошибкой 
лать различия между 
ми — так едины они в

Де-
НИ-

COB-
местном музицировании».

Это было написано об ис
полнении квартетов Шоста
ковича и Бетховена, кото
рые и прозвучат в декабрь
ских программах.

Блестящее начало, пред
ложенное бородинцами, про
должают лауреаты между
народных конкурсов виолон
челистка Н. Гутман и О. Ка
ган. Гастроли этих замеча
тельных музыкантов ожида
ются в городе всегда с боль
шим нетерпением, ибо каж-
дый их приезд праздник

антиафганскую пропаган-
Нынешнее руководство

ду и агитацию среди паки
станского населения, рас
пространять слухи о неиз
бежности войны с Афгани
станом, внедрять мнение, 
что антиафганские действия 
являются «богоугодными 
деяниями»...

Эти сообщения свиде
тельствуют о двух весьма 
знаменательных моментах.

Пакистана, однако, исходит 
из другого. Мир в отношени
ях с соседями его не уст
раивает, ибо воинственными 
призывами Зия определен
но стремится отвлечь внима
ние народа от неспособности 
и нежелания его админи
страции решить назревшие 
проблемы страны.

«Даже если в Афганиста-

музыки и блеск талантливо
го исполнения сочинений 
композиторов разных сти
лей, эпох и направлений. 
Ошеломляющим был успех 
артистов после исполнения 
двойного концерта Брамса, 
и именно тогда родилась 
идея создания цикла про
грамм для свердловских слу-
шателей единственная се-

Во-первых, 
Пакистана

военная хунта 
намерена все

не 
не

к власти пришел бы и
этот режим,

больше втягивать страну в 
русло политики США и Ки
тая в Азии, а следователь
но, и далее увеличивать бре
мя военных расходов. Тем 
самым еще более проблема
тичными выглядят обещания

сказал как-то генерал Зия-
уль-Хак, нам все равно
не следовало бы далеко за
ходить в улучшении отноше
ний с ним». Яснее не ска
жешь.

рия концертов в нашей стра
не с участием Н. Гутман и 
О. Кагана.

С 21 по 25 декабря с че
тырьмя разнообразными и 
интересными программами 
Н. Гутман и О. Каган вы
ступают в зале филармо
нии. Учитывая интерес пуб-
лики к концертам

ФОТОКАЛЕЙДОСКОП

В Испании обнаружена двуглавая змея, которая, как пола
гают, представляет собой известный научный интерес.

Фото ЭФЭ—ТАСС.

тельных исполнителей,
замеча-

фи-
Б. 0РА30В. 

(АПН).
лармония организует прода
жу не только абонементов, 
но и разовых билетов на от
дельные концерты.

Достойно завершает кон
цертный декабрь солист Мо
сковской филармонии, лау-
реат международных кон
курсов альтист Юрий Баш- 
мет. Он выступит 28 декаб- 

№ 24ря по абонементу 
«Для всей семьи».

Юрий Башмет — молодой 
музыкант, который 
недавно появился на небо-

совсем

склоне музыкального мира. 
Однако с первых же шагов 
своей концертной деятельно
сти Ю. Башмет заявил о се
бе как о музыканте неза
урядного дарования, прони
кающем в глубинную сущ
ность сочинений. К этому 
надо добавить, что альт ра
нее не считался концерти
рующим инструментом. 
Ю. Башмету удалось пре
одолеть инерцию недооцен
ки альта как солирующего 
инструмента. Красивый, 
глубокий, бархатный тон его
игры скоро 
исполнителю, 
творчеством

принес славу
Встреча с

Ю. Башмета

кВ Брюсселе прошла очеред
ная сессия группы ядерного

увязать с планомерным раз
мещением новых ядерных

принесет радость всем лю
бителям музыки.

Р. НИКОЛАЕВ.

планирован-ия — 
главных органов

одного из
структуры

блока НАТО. Сюда входят 
министры обороны тринадцати
из пятнадцати стран участ-
ниц НАТО. В работе группы не 
участвуют Франция и Ислан
дия.

В повестку дня сессии входи
ли вопросы, касающиеся про
граммы «модернизации» ядер
ного потенциала НАТО, в том 
числе размещения в Западной 
Европе американских ракет 
средней дальности. Поскольку

три процента военных ассиг
нований.

Как следует из заключи
тельного коммюнике сессии, 
министры одобрили «новую» 
концепцию «ограниченной» 
ядерной войны, разработан
ную администрацией Картера 
и тем самым подтвердили 
заложенное в стратегии бло
ка намерение применить пер

подойти 
ческого 
ядерной
серьезное 
ролюбивой

проблеме практи- 
предотвращения 

войны вызывает 
беспокойство ми-

общественности.

конструктивные предложе
ния, как прекращение произ
водства всех видов ядерного

обладателями ядерного
жи» в 
США,

блоке являются
ору- 

лишь
Англия, в скромных

размерах, и Франция, которая 
не принимает участия в ядер
ном планировании, постоль

ку деятельность группы, в 
сущности, сводится к одобре
нию американских замыслов. 
Именно этого и добивались 
представители Вашингтона от 
своих союзников. Старший 
партнер использовал эту сес
сию, как, впрочем, и все пре
дыдущие, для очередного 
нажима, подвергнув критике 
прежде всего Нидерланды и 
Бельгию за то, что они осме
лились отсрочить принятие 
решения о размещении на 
своей территории новых аме
риканских ядерных ракет. Вы
говор получили также Дания 
и ФРГ, уклоняющиеся от 
ежегодных увеличений на

Оно становится еще более

оружия И I 
крещение его 
до полной их

постепенное со- 
I запасов вплоть 
: ликвидации.

ракет на чужих 
и приобщением 
других государств 
партнерству?

территориях 
тем самым 
к ядерному

ЗАМЕТКИ ВОЕННОГО ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

выми 
уровне 
случае

и на . более низком 
ядерное оружие в 
возникновения войны,

к которой они так усиленно 
готовятся.

Правда, министры привет
ствовали тот факт, что в Же
неве начался советско-амери
канский диалог о ядерном 
оружии в Европе, и высказа
лись за дальнейшие перего
воры о контроле над воору
жениями. Но они никак и ни
чем не подтвердили своего 
стремления к подлинному 
решению проблемы ядерного 
разоружения.

Иными словами, НАТО на
мерена продолжать наращи-
вание 
циала 
вать 
лишь
суждать 
оружии

своего ядерного потен- 
в Европе и разрабаты- 
планы его применения, 
попутно соглашаясь об-

вопрос о ядерном
на условиях

неопределенности, не
полной 
объяв-

ляя каких-либо конкретных 
целей' и параметров.

Это упрямое 
игнорирование 
необходимости

и опасное 
неотложной 
по-деловому

ЯДЕРНОЕ-------------
БЕЗРАССУДСТВО

безьядерных зон, в том чи
сле и в Европе.

На текущей сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН Со
ветский Союз выступает за 
активизацию усилий с целью 
начала переговоров о пре
кращении гонки ядерных 
вооружений и о ядерном ра
зоружении. В качестве одной 
из неотложных мер СССР 
предложил ядерным держа
вам последовать его примеру 
и сделать торжественное за
явление о неприменении 
ядерного оружия против нея
дерных государств и срочно 
завершить выработку между
народного договора о пол
ном и всеобщем запрещении 
всех испытаний ядерного ору
жия. В качестве первого шага

Весь комплекс 
ний СССР и его 
направленный на

предложе- 
союзников, 
обуздание

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,

обоснованным, если
ское планирование 
войны сопоставить с 
ромными усилиями 
лущению ядерного

натов- 
ядерной

теми ог- 
по недо- 
конфлик-

та, которые прилагает подав-
ляющее большинство 
дарств — членов ООН.

На протяжении ряда

госу-

лет
главным содержанием рабо
ты ежегодных сессий Гене
ральной Ассамблеи ООН яв
ляются проблемы ядерного 
разоружения. Программа 
практических действий, пред
ложенных Советским Союзом
и другими 
диетического

странами социа-

содержит такие
содружества, 
: конкретные

гонки вооружений вообще и 
ядерных. в особенности, 
представляет собой, по сути 
дела, планирование ядерного 
разоружения, предотвраще-
ния и в конечном счете 
видации угрозы ядерной 
ны.

Но вместо того чтобы с

лик-
вой-

пол-

УРАПЬЦЫ

КОНФЕРЕНЦИЯ

По инициативе СССР обсуж
дается проект договора о 
полном и всеобщем запреще
нии испытаний ядерного ору
жия, что должно положить 
предел его качественному со
вершенствованию. Еще в 1972
году 
ООН 
отказе

государства члены
приняли заявление об 

от применения силы
в международных отношениях 
в неразрывной связи с запре
щением навечно применения 
ядерного оружия. Заключен 
международный договор о 
нерасп*'тт^анении ядерного 
оружия, и предпринимаются 
меры по укреплению режима 
нераспространения. Как это

СССР еще в 1978 году вы
ступил с заявлением о том, 
что он никогда не применит 
ядерного оружия против 
тех государств, которые отка
зываются от его производст
ва и приобретения и не име
ют его на своих территориях.

было бы полезно, 
ядерные державы 
своем отказе от 
любых ядерных

чтобы все 
заявили о 

проведения 
взрывов в

Он предложил 
международную

заключить 
конвенцию

об /креплении гарантий бе
зопасности неядерных стран, 
а в Варшавской Декларации 
от 15 мая 1980 года страны
Вар». договора пред-
ложили решить этот вопрос в 
европейском масштабе.

СССР активно поддержива
ет предложения о создании

течение одного года. Это по
служило бы подтверждением 
намерения практически при
ступить к реальному ядерно-

вым сознанием ответственно
сти довести обсуждение этих 
жизненно необходимых пред
ложений до конкретного по
ложительного результата, об
лечь их в форму междуна
родных обязательств под 
строгим международным кон
тролем при условии соблю
дения равенства и одинаковой 
безопасности для всех уча
стников, страны НАТО дейст
вуют в противоположном на
правлении. Они громоздят на 
пути переговоров, к которым
врсде 
новые

бы сами призывают, 
искусственные препят-

му разоружению.

Советский Союз 
должает считать 
мым завершение
проведение

также про- 
необходи-
начатых

дальнейших
: и 
пе-

реговоров, направленных на
ограничение 
стратегических

и сокращение 
ядерных воо-

ружений, в том числе в Ев
ропе.

ствия, тем самым заранее ос
ложняй их ход и процесс 
достижения результатов. Та
ким очевидным и внушитель
ным препятствием надо счи
тать долговременные планы 
ядерных вооружений и веде
ния ядерной войны. Их раз
рабатывают и осуществля
ют, не задумываясь о послед
ствиях этого безрассудства.

Святослав КОЗЛОВ.
(АПН).

Со всей страны
В Свердловске проходит Все

российская научно-практиче
ская конференция врачей аку
шеров-гинекологов и педиат
ров. Тема ее — «Новые методы 
профилактики и лечения болез
ней новорожденных». На кон
ференцию съехались предста
вители из Москвы, Ижевска, 
Петрозаводска. Мурманска, Ря
зани, Ленинграда, Воронежа, 
других городов Российской Фе
дерации.

Открывая заседание, с до
кладом выступила заместитель 
министра Министерства здра
воохранения РСФСР А. Г. Гра
чева.

Интересными были выступ
ления главного акушера-гине
колога Министерства здраво
охранения РСФСР профессора 
В. Н. Серова, профессора Л. Ф. 
Шинкаревой из Ижевска, про
фессора И. И. Бенедиктова из 
Свердловска...

Свердловск не 
выбран местом столь 
вительной встречи

случайно 
предста- 
мединоз.

Работа Свердловского институ
та охраны материнства и мла
денчества по борьбе за здо
ровье матерей и их потомства 
хорошо известна в стране. А в 
последние годы Институт ОММ 
является ведущим в РСФСР по 
изучению влияния неблаго
приятных факторов производ
ства на новорожденного и его 
мать.

Г. ФАЛЕЕВА, 
главный акушер- 

гинеколог Свердловской 
области.
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ВЕРХ-

МЕТАЛЛУР
ГИЧЕСКОГО ЗАВОДА

ф СОРЕВНОВАНИЯ МОЛОДЫХ СТРЕЛКОВ ОБЛАСТИ 
«СНАЙПЕР УРАЛА» НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

ОГНЕВЫЕ РУБЕЖИ Члены команды-победительницы соревнований «Снайпер Урала», стрелки Чкаловского района Свердловска 
Сергей Митин, Светлана Банных, Евгений Шестаков, Ольга Лаптева, Сергей Старков. Фото Л. БАРАНОВА.

НАЗЫВАЮТ НОВЫХ ЧЕМПИОНОВ
Главную награду соревнований— приз газеты «На смену!» завоевали 
стрелки Чкаловского района Свердловска. Приз обкома ВЛКСМ 
вручен команде Ленинского района Свердловска.

Два дня в тирах «Дина
мо» и ДОСААФ шел спор 
молодых стрелков области 
за популярные награды, ко
торые разыгрывались в три
надцатый раз. Как обычно, 
команды первой группы вы
полняли более сложные уп
ражнения, здесь на огневые 
рубежи выходили уже до
вольно опытные стрелки, хо
тя возраст самых старших 
из них не превышал восем
надцати лет — таков ценз 
соревнований.

Соревнования «Снайпер 
Урала» с каждым годом при
влекают на свои огневые 
рубежи все новых и новых 
юношей и девушек. И в то 
же время у этого турнира 
есть и такая черта, как вер
ность этим рубежам — в те
чение нескольких лет под
ряд в них принимают уча
стие. многие молодые стрел
ки, можно сказать, что спор
тивная биография их связа
на со «Снайпером Урала». 
Шесть лет участвует в этом 
турнире свердловчанин Ев
гений Пятников, из них че
тыре раза он поднимался на 
высшую ступеньку пьедеста
ла почета. Перворазрядни
ком пришел Евгений на ог
невые рубежи молодежных 
соревнований, через некото
рое время он здесь же вы
полнил заветный для каждо
го спортсмена норматив ма
стера спорта СССР. Эти со
ревнования открыли моло
дому стрелку путь на мно
гие турниры высокого мас
штаба, в частности, на рес
публиканские состязания, в 
которых он показывал высо

кие результаты. Минувшие 
соревнования «Снайпера 
Урала» были последними 
для Евгения — по возрасту 
он оставляет их огневые ру
бежи. По можно сказать, что 
на смену брату здесь при
шла сестра — в соревнова
ниях «Снайпер Урала» уча
ствовала школьница Надя 
Пятникова. И, видно, пример 
брата для нее был хорошим 
ориентиром. Надежда на 
минувших соревнованиях за
воевала серебряную медаль. 
И вообще, «Снайпер Урала» 
в какой-то мере оказались 
«семейными» соревнования
ми для Пятниковых: судья 
республиканской категории 
Владислав Петрович Пятни
ков — главный секретарь 
в областном турнире моло
дых стрелков, а Галина 
Ермолаевна Пятникова, то
же судья республиканской 
категории, вместе с Л. В. 
Непутиной тренирует коман
ду, которая стала победи
тельницей в споре стрелков 
первой группы.

Команда Чкаловского 
района — постоянный уча
стник турнира молодых 
стрелков в области. Причем 
она всегда хорошо подготов
лена и, как правило, занима
ет призовые места во всех 
выполненных упражнениях. 
Но чемпионом «Снайпера 
Урала» чкаловские стрелки 
стали впервые. Приз газеты 
«На смену!» завоевали Сер
гей Митин, Светлана Бан
ных, Евгений Шестаков, 
Ольга Лаптева, Сергей Стар
ков и Владимир Махлинец.

Прошлогодний победитель

турнира — команда сверд
ловского спортивного клуба 
«Факел» — в результате вы
полнения двух упражнений 
из малокалиберной винтовки 
(МВ-9 и МВ-5) уступила 
чкаловским стрелкам 56 оч
ков и рассталась с кубком. 
Успешно провели турнир 
стрелки из Кушвы, тоже по
стоянные участники нас.ме- 
новских соревнований, 
школьная команда из школы 
№ 6 стала «бронзовым» при
зером в группе сильнейших.

Команда Ленинского рай
она Свердловска — сильный 
коллектив, укомплектован
ный опытными спортсмена
ми. Обычно она ведет спор 
в первой группе. Однако на 
этот раз строгие правила 
проведения соревнований 
«Снайпер Урала» опреде
лили стрелков Ленинского 
района во вторую группу. 
Здесь они выступили очень 
уверенно и, набрав из двух 
упражнений из малокали
берной винтовки (МВ-8 и 
МВ-4) 2.200 очков, стали 
победителями во второй 
группе. Им вручен приз 
Свердловского обкома
ВЛКСМ, команда добилась 
права вернуться в первую 
группу. Готовил стрелков к 
соревнованиям тренер H. Н. 
Мехоношин,

Одинаковое количество оч
ков (по 2.086) и равное чис
ло баллов (по 6) набрали 
стрелки Краснотурьинска и 
Орджоникидзевского района 
Свердловска. Они разделили 
второе и третье места в сво
ей группе.

Отлично выступала в этих 
соревнованиях свердловская 
десятиклассница из школы 
К» 5 Наталья Иванова. Зос- 
питанница динамовской дет
ско-юношеской спортивной 
школы (тренер Г. Г. Лаври- 
нов) завоевала три золотые 
и одну серебряную меда
ли. Этот год был удач
ным для шестнадцатилет
ней спортсменки. Незадолго 
до «Снайпера Урала» Ната
ша на первенстве Свердлов
ска выполнила норматив 
кандидата в мастера спорта 
СССР. Сейчас Иванова вы
ступала за команду Ленин
ского района и стала, побе
дительницей среди девушек 
в обоих упражнениях. Су
дейская коллегия разрешила 
Наташе выступить в личном 
зачете и на огневых рубе
жах первой группы. И здесь 
молодой кандидат в мастера 
спорта Иванова показала 
лучший результат в упраж
нении МВ-9 и уступила лишь 
два очка победительнице 
«стандарта» Елене Кантеми
ровой.

Нужно сказать еще об од
ной участнице соревнований. 
Лариса Абрамова занимает
ся стрелковым спортом все
го год. Но прилежная учени
ца тренера H. Н. Мехоно- 
шина успешно усваивает 
снайперскую науку. Лабо
рант кафедры физвоспита- 
ния Свердловского горного 
института Лариса Абрамова 
выступала в выполнении уп
ражнения МВ-8 в группе 
юношей и стала победитель
ницей, обогнав своих кон

курентов - юношей на одно 
очко.

Олег Кузеванов —. прош
логодний чемпион наших 
соревнований. В этом году 
тренер по стрелковому 
спорту Уральского электро
механического института ин
женеров железнодорожного 
транспорта Олег Кузеванов 
тоже принял участие в со
ревнованиях, причем высту
пал он не совсем здоровьщ. 
Но Олег проявил бойцовские 
качеств'а, волю к победе и 
добыл ее.

Второй год подряд завое
вывает «золото» на наших 
соревнованиях и Константин 
Костюченко, десятиклассник 
свердловской школы № 104. 
Воспитанник динамовского 
тренера Г. Г. Лавринова 
имеет звание кандидата в 
мастера спорта СССР, зани
мается стрельбой пятый год. 
Уверенно выступила воспи
танница того же тренера 
Ольга Кузьмина. Десяти
классница из свердловской 
школы № 116 была лучшей 
среди девушек, выполняв
ших стрельбу из пистолета.

Третий год занимается 
стрелковым спортом Елена 
Кантемирова. Восемнадца
тилетний мастер по пошиву 
легкого платья из свердлов
ского ателье № 70, воспи
танница тренера Л. Л. Шма
кова, Кантемирова была 
лучшей среди девушек, вы
ступавших в первой группе 
и выполнявших упражнение 
«большой стандарт» (МВ-5). 
Успешно выступил и деся
тиклассник из свердловской 
школы № 2 Вадим Ковель, 
показавший лучший резуль
тат в упражнении МВ-9.

Итак, чемпионами трина
дцатых соревнований «Снай
пер Урала» стали: Наталья 
Иванова (Ленинский рай-

Олег 
Кузеванов

Лариса
Абрамова

Константин
Костюченко

Евгений
Пятников

Ольга
Кузьмина

Наталья 
Иванова

Вадим 
Ковель

Елена
Кантемирова

он) — в выполнении упраж
нений МВ-9, МВ-8 и МВ-4, 
Елена Кантемирова (Верх- 

Исетский район) в упражне
нии МВ-5, Вадим Ковель
(ДЮСШ «Динамо») — в 
упражнении МВ-9, Лариса
Абрамова (Ленинский рай
он) — в МВ-8, Олег Кузе
ванов (Железнодорожный 
район) — в упражнении
МВ-5, Евгений Пятников
(Ленинский район) — в уп
ражнении МВ-4, Константин 
Костюченко и Ольга Кузьми
на — в стрельбе из пистоле
та (МП-5).

Победители и призеры на
граждены грамотами газеты 
«На смену!» и медалями об
кома ВЛКСМ.

Редакция газеты «На 
смену!» учредила два спе
циальных приза. Одним из 
них награжден Евгений 
Пятников — за долголетнее 
выступление в соревновани
ях «Снайпер Урала» и пока
занные высокие результаты. 
За волю к победе специаль
ным призом газеты отмечен 
Олег Кузеванов.

Редакция газеты «На сме
ну!» благодарит за участие 
в соревнованиях всех участ
ников, судейскую коллегию 
и представителей команд 
юных стрелков.

Соревнования «Снайпер 
Урала» — это вклад в разви
тие одного из самых популяр
ных видов военно-приклад
ного спорта. Их значимость 
тем больше, что в этом году 
они проводились на разных 
этапах в то время, когда в 
стране проходит Всесоюзный 
смотр - конкурс первичных 
комсомольских и досаафов- 
ских организаций и экзамен 
допризывной и призывной 
молодежи по военно-техниче
ской подготовке, объявлен
ные постановлением бюро ЦК 
ВЛКСМ и бюро президиума 
ЦК ДОСААФ в целях даль
нейшего повышения уровня 
подготовки юношей и деву
шек к защите социалистиче
ского Отечества, улучшения 
оборонно-массовой работы 
среди молодежи, активного 
привлечения ее к овладению 
техническими и военно-при
кладными знаниями и навыка
ми. Эти соревнования послу
жили в нынешнем году хоро
шим подспорьем в организа
ции работы с молодежью 
комсомола и оборонного об
щества в Свердловской об
ласти. «География», представ
ленная на финальных сорев
нованиях «Снайпера Урала», 

довольно обширна, в них при
няли участие молодые стрел

ки, многим из которых вско
ре предстоит встать в ряды 
защитников Родины, из Сверд
ловска, Кушвы, Сухого Лога, 
Краснотурьинска, Нижней Ту
ры, Красноуральска, Камен- 
ска-Уральского и других го
родов. «Снайпер Урала» для 
многих спортсменов - стрел
ков—путь в большой спорт. Но 
главное не в этом — турнир 
юных спортсменов Среднего 
Урала способствует массово
му развитию этого военно
прикладного вида спорта.

И именно поэтому непонят
но отношение некоторых рай
комов и горкомов комсомола 
к соревнованиям, которые 
проводятся газетой Свердлов
ского обкома ВЛКСМ, вклю
чены в план оборонно-массо
вой работы областного коми
тета комсомола, о сроках ко
торого работники комсомоль
ского аппарата городов и 
районов знали заранее и о 
которых напоминала им газе
та «На смену!», опубликовав 
положёние о «Снайпере Ура
ла». Однако горкомы комсо
мола Нижнего Тагила, Асбе
ста, Верхней Пышмы, райко
мы Кировского, Верх-Исетско- 
го, Октябрьского районов го
рода Свердловска не позабо
тились о том, чтобы их коман
ды были представлены на этих 
соревнованиях.

Упрек в безразличном от
ношении к турниру молодых 
стрелков можно отнести и к 
Железнодорожному райкому 
ВЛКСМ, который остался в 
стороне от организации этих 
соревнований. В результате 
чего заявка от команды Же
лезнодорожного района на 
участие в «Снайпере Урала» 
была представлена на мандат
ную комиссию с большим 
опозданием, и команда, одна 
из сильнейших, решением су
дейской коллегии лишилась 
места в турнире, хотя ее 
стрелки показали самые вы
сокие результаты в первой 
группе.

Такие упущения не должны 
повториться в комсомольских 
организациях разных рангов, 
которые призваны вместе с 
досаафовскими и другими ор
ганизациями проявлять заботу 
о развитии военно-приклад
ных видов спорта, как одно
го из направлений подготовки 
молодежи к службе в рядах 
Советских Вооруженных Сил.

Н. МАКАРОВ.

Технические
результаты

Областные молодежные со
ревнования «Снайпер Урала» 
6 и 7 декабря.

Свердловск, тир «Динамо». 
Выполнение упражнений из 
малокалиберной винтовки
стрелками и командами первой 
группы.

УПРАЖНЕНИЕ МВ-9
Результаты стрелков, выпол

нявших упражнение по группе 
юношей. 1. Вадим Ковель (Же
лезнодорожный район Сверд
ловска) — 590 очков. 2. Алек
сандр Зинин — 587 очков. 3. 
Александр Богатырев — 584 
очка (оба из детско-юношеской 
спортивной школы «Динамо»).

Результаты -выступления де
вушек. 1. Наталья Иванова — 
583 очка. 2. Лариса Мостряко- 
ва -- 577 очков. 3. Елена Кан
темирова—575 очков (все при
нимали участие как «личин
ки»).

Командный зачет. 1. Чкалов
ский район Свердловска — 
2.302 очка. 2. Спортивный клуб 
«Факел* (Свердловск) — 
2.259 очков. 3. Команда города 
Кушвы (школа № 6) — 2.205 
очцов.

УПРАЖНЕНИЕ МВ-5

Юноши. 1. Олег Кузеванов 
(Железнодорожный район 
Свердловска) — 557 очков. 2. 
Вадим Ковель (Железнодорож
ный район Свердловска) — 549 
очков. 3. Александр Богатырев 
(Ленинский район Свердлов
ска) — 538 очков.

Девушки. Елена Кантемирова 
(Верх-Исетский район) — 532 
очка. Наталья Иванова (Ленин
ский район Свердловска) — 
530 очков. 3. Елена Вахницкая 
(Кушва) — 519 очков.

Командный зачет. Чкалов
ский район Свердловска — 
2001 очко. 2. Спортивный клуб 
«Факел» (Свердловск) — 1987 
очков. 3. Команда города Куш
вы — 1933 очка.

Зачет команд первой груп
пы по двум упражнениям. 1. 
Чкаловский район Свердлов
ска — 2 балла. Спортивный 
клуб «Факел» (Свердловск) — 
4 балла. 3. Команда Кушвы 
(школа № 6) — 6 баллов.

Соревнования в выполнении 
упражнений из малокалибер
ной винтовки стрелками и 
номанламч второй группы. 
Тир ДОСААФ.

УПРАЖНЕНИЕ МВ-8

Результаты стрелков, выпол
нявших упражнение по груп
пе юношей. 1. Лариса Абрамо
ва — 290 очков. 2. Александр 
Богатырев — 289 очков. 3. 
Евгений Пятников — 289 очков 
(все —Ленинский район Сверд
ловска).

Результаты выступления де
вушек. 1. Наталья Иванова (Ле
нинский район Свердловска)— 
280 очков. 2. Ольга Татарино
ва (Орджоннкидзевский район 
Свердловска) — 280 очков. 3. 
Лариса Малевич (Сухой Лог) — 
273 очка.

Командный зачет. ]. Ленин
ский район Свердловска —1148 
очков. 2. Орджоннкидзевский 
район Свердловска — 1.109 оч
ков. 3. Команда Краснотурьйн- 
ска — 1 105 очков. 4. Команда 
Каменска-Уральского — 1 104 
очка. 5. Команда Нижней Ту
ры — 1.098 очков. 6. Команда 
Сухого Лога — 1.090 очков. 7. 
Команда Красноуральска — 
1.083 очка.

УПРАЖНЕНИЕ МВ-4

Юноши. 1. Евгений Пятников 
(Ленинский район Свердлов
ска) — 270 очков. 2. Александр 
Богатырев (Ленинский район 
Свердловска) — 267 очков. 3. 
Александр Рюмин (Красноту- 
рьинск) — 265 очков.

Девушки. 1. Наталья Ивано
ва (Ленинский район Свердлов
ска) — 259 очков. 2. Ольга Та
таринова (Орджоннкидзевский 
район Свердловска) — 254 
очка. 3. Лариса Малевич (Су
хой Лог) —- 251 очко.

ф В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

СЛАВА В ТРУДЕ,
СЛАВА В СПОРТЕ
IMlUUIIIIIIinllMHIUHUUlHHMUHIlUUHIinilllllllUlUillinilllllMUHIIHin

Одним из первых рапор
товал областному совету 
ДСО «Труд» о выполнении 
своих социалистических обя
зательств за 10-ю пятилетку 
коллектив физкультуры 
Верх-Исетского металлурги
ческого завода. Немало бы
ло сделано за этот период. 
Металлурги подготовили од
ного мастера спорта меж
дународного класса, значи
тельно перевыполнили план 
по подготовке мастеров спор
та (28 за пятилетку) и кан
дидатов в мастера (46 ви- 
зовцев стали носить это зва
ние). Многие физкультур
ники ВИЗа выполнили нор
мативы спортивных разря

дов. стали значкистами ГТО.
Спортсмены завода внесли 

достойный вклад в трудовые 
достижения коллектива. Так, 
бригада мастера спорта 
П. Ф. Ибрина выполнила пя- 
тнлетнее задание в прош
лом году. По-ударному тру
дится смена мастера спорта 
по гребле Е. Мазненкова. 
Словом, наши спортсмены и 
хорошие производственники.

Сейчас коллектив физ
культуры металлургов, стре
мясь достойно встретить 
XXVI съезд КПСС, принял 
повышенные социалистиче
ские обязательства. Разрабо
тан и утвержден пятилетний 
план развития физической 

культуры и спорта на заводе 
на 11-ю пятилетку. Заплани
ровано много мероприятий. 
Так. например, в 1981 году 
металлурги намечают у себя 
состязания всесоюзного мас
штаба по народной гребле и 
классической стрельбе.

К осуществлению спор
тивных задумок мы присту
пили уже в начале зимнего 
сезона. Отремонтированы 
спортивные залы во Дворце 
культуры и на водной стан
ции. "Произведен капиталь
ный ремонт лыжной базы с 
прокатом на 1000 пар лыж, 
которая начала работу с 
15 ноября. Освещен и залит 
хоккейный корт, где уже 
проведен блицтурнир за
водских команд по хоккею, в 
котором участвовали 10 
коллективов. Победили ста
леплавильщики.

Энтузиасты физкультуры, 
спортивные активисты ВИЗа 
постараются сделать все, 
чтобы продолжить спор
тивную славу старейшего в 
городе предприятия.

А. ДОВБЫШ, 
заместитель предсе

дателя ДСО ВИЗа.

УВЛЕЧЕННЫЙ ЧЕЛОВЕК
Есть в специализирован

ном управлении механиза
ции треста «Бокситстрой» 
большой энтузиаст своего де
ла, инструктор по физкуль
туре и спорту Генриетта 
Всльхииа. Энергии невысо
кой и хрупкой внешне жен
щине це занимать: там, где 
она, — спортивные дела ла
дятся.

Традиционные соревнования 
молодых штангистов области 
на призы газеты «На смену!» 
и кубок заслуженного масте
ра спорта Аркадия Воробьева. 
19 — 21 декабря. Нижний Тагил, 
зал спортивного клуба «Ура
лец». Начало в 10.00.

Хоккей. Первая лига. 12 и 13 
декабря. «Автомобилист»
(Свердловск) — СКА (Сверд
ловск). Свердловск, Дворец

Нынешний год коллектив 
управления проводил под 
девизом «Олимпийский 
год — не только для олим
пийцев!». Было организова
но немало спортивных меро
приятий. и в большинстве из 
них спортсмены управления 
выигрывали у соперников из 
других подразделений тре
ста.

спорта профсоюзов. Начало: 
12 декабря —в 19.00. 13 декаб
ря — в 17.00. 16 и 17 декабря. 
«Автомобилист» (Свердловск) — 
«Бинокор» (Ташкент). Сверд
ловск. Дворец спорта профсою
зов. Начало в 19.00.

Вторая лига. 14 и 15 декабря. 
«Спутник» (Нижний Тагил) — 
«Луч» (Свердловск). 20 и 21 
декабря. «Спутник» (Нижний 
Тагил) — «Прогресс» (Глазов). 
Игры проводятся на корте ста
диона Уралвагонзавода. Нача
ло в 18.30.

Хоккей с мячом. Чемпионат 
СССР. Высшая лига. 17 декабря. 
СКА (Свердловск) — «Водник» 
(Архангельск). Свердловск, 

Центральный стадион. Начало 
в 18.30. «Уральский трубник» 
(Первоуральск) — СКА (Хаба
ровск). Первоуральск, стадион

Представители различ
ных специальностей управ
ления — механизаторы- 
трактористы, экскаваторщи
ки, ремонтники, слесари ус
пешно сдали и нормативы 
комплекса «Готов к труду и 
обороне СССР».

О спортивных достижени
ях этого коллектива физ

новотрубного завода. Начало 
в 18.30. 20 декабря. СКА (Сверд
ловск) — СКА (Хабаровск). 
Свердловск, Центральный ста
дион. Начало в 12.00. 21 декаб
ря. «Уральский трубник» (Пер
воуральск) — «Водник» (Ар
хангельск). Первоуральск, ста
дион новотрубного завода. На
чало в 13.00.

Волейбол. Кубок облсовпрофа 
среди мужских команд. 12 — 14 
декабря. Асбест, зал спортклу
ба «Ураласбест». Начало в 
10.00.

Финал первенства облсовета 
ДСО «Труд» среди женских 
команд. 12 — 14 декабря. Богда
нович. Спортивный зал огне
упорного завода. Начало в 
11.00.

Первенство облсовета ДСО 
«Труд» среди мужских команд. 

культуры сообщалось в стен
ной газете треста и северо
уральской городской газе
те. Регулярно оформляются 
спортивные уголки, пред
приятия. Кстати, фотогра
фия — еще одно серьезное 
увлечение Г. Вольхиной,

Н. ГАЛЕЕВА.
Североуральск.

12 —14^ Североуральск, спор
тивный зал Североуральского 
бокситового рудника. Начало в 
11.00.

Лыжи. Кубок Центрального 
совета ДСО «Труд». 16 и 17 де
кабря. Свердловск. Уктус, 
лыжная база Уралхиммашзаво- 
да. Начало в 11,00.

Прыжки с трамплина. Турнир 
трех трамплинов Среднего 
Урала. 17 — 2] декабря. 17 де
кабря. Свердловск. 70-метровый 
трамплин облсовета ДСО 
«Труд». Вечерние прыжки. На
чало в 18.00. 19 декабря — Ка
менск-Уральский. Прыжки с 
50-метрового трамплина спорт- 
общества «Труд». Начало в 
11.00; 21 декабря. Нижний Та
гил. 90-метровый трамплин 
спортклуба «Высокогорец». На
чало в 11.00.

Командный зачет. ]. Ленин
ский район Свердловска — 
1052 очка. 2. Сухой Лог — 994 
очка. 3. Краснотурьинск — 
981 очко. 4. Орджоникидзев- 
ский район Свердловска — 
977 очков. 5. Красноуральск — 
954 очка. 6. Нижняя Тура — 
935 очков. 7. Каменск- 
Уральский — 911 очков.

Зачет команд второй груп
пы по двум упражнениям. 1. 
Ленинский район Свердлов
ска — 2 балла. 2 — 3. Красно
турьинск и Орджонинидзевский 
район Свердловска — по 6 бал
лов. 4. Сухой Лог — 8 баллов. 
5 — 6. Нижняя Тура и Каменск- 
Уральский — по 11 баллов. 7. 
Красноуральск — 12 баллов.

УПРАЖНЕНИЕ МП-5 
(проводились только личные 

соревнования)
Юноши. 1. Константин Ко

стюченко (ДЮСШ «Динамо») — 
568 очков. 2. Сергей Втюрин 
(Чкаловский’ район Свердлов
ска) — 560 очков. 3. Олег Се
менов (ДЮСШ «Динамо») — 
558 очков.

Девушки. 1. Ольга Кузьмина 
(ДЮСШ «Динамо») — 568 оч
ков. 2. Надежда Пятникова 
(Чкаловский район Свердлов
ска) — 554 очка. 3. Татьяна 
Коробицина (ДЮСШ «Дина
мо») — 540 очков.

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 13
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — «Время».
9.05 — Утренняя гимнастика.
9.30 — Умелые руки.
10.00 — Вальсы Ф. Шопена 

исполняет лауреат междуна
родного конкурса В. Берзон.

10.30 — Для вас, родители.
11.00 — К 100-летию со дня 

рождения. Писатель Примчаид 
(Индия).

11.30 — «Наш адрес —Совет- 
ский Союз». Передача с учас
тием художественных коллек
тивов Киргизской ССР.

12.00 — 50-й тираж «Спорт
лото».

12.15 — Движение без опас
ности.

12.45 — «Композитор Родион 
Щедрин». Документальный те
лефильм.

14.00 — «Эрмитаж». Сезанн, 
Ван-Гог, Гоген.

14.30 — Сегодня в мире.
14.45 — Впервые на экране 

ЦТ. Художественный фильм 
«Рикки-тикки-тави».

16.00 — Премьера докумен
тального фильма «Лесные бо
гатыри».

16.25 — «Звезды Московской 
Олимпиады». Передача 2-я. Лег
кая атлетика.

17.25 — «Наука и техника». 
Киножурнал.

17.35 — Беседа политическо
го обозревателя Л. А. Возне
сенского.

18.05 — В мире животных.
19.05 — Беседа на междуна

родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

19.50 — Международные со
ревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Мо
сковские новости». Женщины. 
Произвольная программа.

20.30 — «Время».
21.15 — Концерт народной 

артистки СССР солистки Госу

дарственного академического 
театра оперы и балета им. 
С. М. Кирова Галины Ковале
вой.

22.00 — Международные со
ревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Москов
ские новости». Спортивные 
танцы.

23.00 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

11.15 —- МОСКВА. Мамина 
школа. *

11.45 — Народные мелодии.
12.00 —- Жизнь науки.
12.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
13.00 — Шахматная школа.
13.30 — Русская речь.
14.00 — Свердловск. Новости.
14.15 — МОСКВА. Докумен

тальный экран.
15.15 — «Звездочет». Теле

журнал.

15.55 — «Московский камер
ный хор». Фильм-концерт.

17.00 — А. Сухово-Кобылин. 
«Свадьба Кречинского». Фильм- 
спектанль Государственного 
академического Малого театра 
Союза ССР.

19.30 — Концерт народного 
артиста РСФСР И. Кобзона.

20.20 — «Приглашение в 
Мадрас». Документальный 
фильм.

20.30 — Человек и закон.
21.00 — «Михаил Шолохов». 

Документальный фильм.
22.00— Свердловск. Новости.
22.15 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Автомобилист» — 
СКА (Свердловск).

23.40 — МОСКВА. «Опасный 
поворот». Художественный 
телефильм. Части 1-я и 2-я.

ИК
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня премьера ПОРГИ

И БЕСС
13-XII ДОН КИХОТ 
14-ХП утром КОШКИН ДОМ 
вечером СИЛА СУДЬБЫ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Экипаж (две 

серии).
СОВКИНО — По закону 

чести (две серии).
УРАЛ — Сказ про то, как 

царь Петр арапа женил.

Черный принц. Кентавры 
(две серии). В зале докумен
тальных фильмов: Олимпий
ский праздник. Диалоги о 
здоровье.

ТЕМП — По закону чести 
(две серии).

13—14 декабря по области ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами кратковременный снег, слабые ме
тели. ветер западный. 5—10 метров в секунду. Температура 
воздуха ночью 16 — 21. при прояснениях до 26, днем 13—18. 
14 декабря — 9—14 градусов холода.

Редакции газеты «На 
смену!» срочно требуется 
машинистка. Обращаться 
по телефону 51-46-55.
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